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" и понедельника.

Отличных результатов в 
ходе областного ударного де
кадника по вспашке зяби до
бились молодые механиза
торы совхоза «Коч невский» 
Камышловского района.

Среди передовиков социа
листического соревнова
ния — Петр Гаев, который 
на тракторе К-700 вспахал 
668 гектаров при ежесмен
ной выработке 160 процен-

тов. 338 гектаров вспахан
ных земельных угодий на 
счету Степана Кочнева, ра
ботающего на тракторе 
ДТ-75. Его ежесменная вы
работка — 180 процентов.

Большую роль в организа
ции действенного социали
стического соревнования в 
период декадника сыграл ко
митет комсомола этого хозяй
ства. На расширенном засе
дании комитета ВЛКСМ, ко-

торое состоялось накануне 
декадника, шел разговор об 
основных показателях, по 
которым будут подводиться 
итоги, между комсомольски
ми активистами были рас
пределены обязанности по 
организации соревнования.

Высоких показателей в эти 
дни добились и молодые 
трактористы совхоза «Кваш
нинский». Это хозяйство уже 
завершило вспашку зяби По
ловина земельных угодий об
работана молодыми механи
заторами.

УБОРКА ЗАКОНЧЕНА

ПРАВОФЛАНГОВЫЕ

Бригада, которую возглавля
ет молодой специалист комсо
молец Виктор Низ, в числе пер
вых в Североуральской комп
лексной геологоразведочной

Хроника вахты

ДОСРОЧНО!
экспедиции поддержала почин 
известного мастера бурения 
Н. В. Петухова, решившего вы
полнить пятилетку за 4 года. 
И вот напряженный труд увен-

чался первой победой. Бригада 
на 70 дней раньше, чем обяза
лась, прошла последний метр 
скважин в счет 1976 года.

До конца года бригада дала 
слово пройти сверх плана не 
285, нам было записано ранее 
в обязательствах, а 800 погон
ных метров скважин. Это бу
дет весомый вклад в ударную 
вахту, посвященную 60-летию 
Великого Октября.

Б. ЗОЛОТАРЕВ.

На днях в Туринском 
районе прошел массовый 
субботник по уборке корне
плодов, в котором приняло 
участие свыше 200 молодых
рабочих п р ом ы ш л е н н ы х
предприятий района. Были 
убраны корнеплоды на по
следних 40 гектарах. Уро
жай в этом году очень высо-

кий. Например, в колхозе 
имени Фрунзе собирали по 
500—600 центнеров с гек
тара, а в среднем по району 
урожайность корнеплодов со
ставила около 300 центнеров 
с гектара.

Сейчас в хозяйствах Ту
ринского района полностью 
завершена уборочная страда

первого года десятой пяти
летки. Труженики села с 
честью справились с повы
шенными социалистическими 
обязательствами. К приме
ру, зерновых по Туринскому 
району собрано в этом году 
14.100 тонн вместо 9 тысяч 
тонн по плану.

В. АНДРЕЕВ.

БРИГАДА
ХОРОШИЙ помощник

ШАГАЕТ
ДАЛЬШЕ

Комсомольск» - молодеж
ная бригада имени XXV 
съезда КПСС, возглавляемая 
молодым коммунистом Вла
димиром Соловьевым, извест
на далеко за пределами род
ного завода.

Весной этого года ребята, 
включив в состав бригады 
одного из первых создателей 
партийной организации на 
заводе, участника штурма 

Зимнего дворца Федора За
харовича Евсеева, выступили 
с патриотической инициати
вой «С героями в одном 
строю».

Отличными трудовыми ус
пехами лучший комсомоль- 
ско - молодежный коллектив 
завода имени М. И. Калини
на завершает и первый год 
новой пятилетки. Постоянно 
перевыполняя месячные пла
ны, все двадцать два члена 
бригады, кстати, все комсо
мольцы, трудятся на совесть. 
Но о некоторых Владимир 
говорит с особой гордостью. 
Это «ударник девятой пяти
летки», «победитель соцсо
ревнования 1975» прессов
щик Николай Гуляев; быв
ший его ученик, а ныне уже 
зрелый, опытный рабочий 
Сергей Безбородов. Сейчас 
он трудится наравне с Нико
лаем/удостоен звания «Луч
ший молодой рабочий - ка- 
лининец». Хорошо трудятся 
и девушки. Фрезеровщицы 
Вера Музафарова и Люба 
Иванова совсем недавно при
шли на завод, окончив ТУ-1, 
а уже не уступают ветера
нам. 1

А. ЛАПТЕВ.
НА СНИМКАХ: фрезеров

щица Татьяна Рябкина; Вла
димир Соловьев (в центре) с 
членами бригады, слева на
право: Сергей Безбородов, 
Валя Кириллова, Люба Ива
нова, Николай Гуляев, Вера 
Музафарова.

Снимки автора.

Идут отчеты и выборы У них
«ЗОЛОТЫЕ РУКИ»

Возводимый цех холодного 
проката нержавеющих ста
лей на Челябинском дважды 
орденоносном металлургиче
ском заводе в какой-то мере 
близнец нашего ЦХП на 
ВИЗе. Здесь сейчас Всесоюз
ная ударная комсомольская 
стройка, где применяются 
самые современные методы.

Вот уже третий год ведутся 
работы по созданию и внедре
нию автоматизированной си
стемы управления на Тавдин- 
ском лесокомбинате. Первая 
очередь АСУП, согласно свод- 
но - координационному плану 
научно - исследовательских ра
бот на предприятиях лесной и 
деревообрабатывающей про
мышленности, здесь должна 
вступить в строй в этом году.

Активное участие в освое
нии сложнейшей техники авто
матизированной системы уп
равления принимают молодые 
рабочие и специалисты пред
приятий, лучшие рационализа
торы и новаторы производст
ва. Недавно в информационно
вычислительном центре лесо
комбината молодые специали
сты провели опытную экс
плуатацию электронно-вычис
лительной машины по учету 
труда и заработной платы. 
Они проделали большую кро
потливую работу, в результате 
которой каждый рабочий 
предприятия сегодня может 
получить справку о своем 
дневном заработке, узнать 
процент выполнения нормы 
выработки за прошедшую 
смену. Это позволяет не толь
ко уменьшить нагрузку на ин
женерно-технических работни
ков по составлению и обра
ботке документов, но и более 
эффективно использовать 
принцип гласности социалисти
ческого соревнования.

Внедрение АСУП даст мно
гое. Значительно сократятся 
сроки получения всеми служ
бами лесокомбината система
тизированной производствен
ной информации, позволяю
щей глубоко анализировать 
деятельность как отдельных 
участков производства, так и 
всего предприятия. Появится 
возможность принимать опе
ративные решения насущных 
вопросов. Возрастет выпуск 
продукции за счет более эф
фективного использования 
производственных мощностей, 
повысится качество изделий.

Для оперативного управле
ния производством на комби
нате уже создана диспетчер
ская служба, налажена гром
коговорящая поисковая связь, 
начала действовать промыш
ленная телеустановка. И что 
самое примечательное — на 
всех участках АСУП сегодня в 
основном работает молодежь 
предприятия. Это право мо
лодые рабочие и специалисты 
завоевали не только своей 
любовью к технике — во вре
мя монтажа и освоения элек
тронного оборудования они 
трудились на самых ответст
венных участках, подали массу 
ценных рацпредложений. Со
вет молодых специалистов 
взял под контроль эксплуата
цию главных узлов автомати
зированной системы управле
ния, выполняет большой объ-

ем научно-технических иссле
дований.

Нелли Зубкова, Людмила 
Трутнева, Любовь Мартьянова 
и другие лучшие молодые 
специалисты были направлены 
в Вильнюс для освоения элек
тронно - вычислительной ма
шины. Сегодня Нелли Зубко
ва работает начальником бю
ро программирования, Люд
мила Трутнева отвечает за 
один из основных участков 
системы—следит за профилак
тикой работ. Людмила Мартья
нова и Татьяна Башкирова ста
ли классными программи
стами.

Молодые не только осваива
ют современное оборудова
ние автоматизированной си
стемы управления. Они, по
стоянно проявляя активную 
творческую мысль, стремятся 
усовершенствовать многие на
учно - технические процессы, 
находятся в поиске новых, бо
лее эффективных форм рабо
ты. Ведь АСУП — система бу
дущего. Она сложна, много
гранна, требует к себе при
стального внимания, творче
ского энтузиазма.

Молодые специалисты Тав- 
динского лесокомбината уве
рены, что с планом ввода в 
строй автоматизированной си
стемы управления справятся 
досрочно.

Т. ЗАХАРОВА, 
корреспондент газеты 
«Тавдинская правда».

УРАЛВАГОНЗАВОДА-40 ЛЕТ
Вчера Уралвагонзаводу исполнилось 40 лет. А в ми

нувшую субботу во Дворце культуры имени И. В. Окуне
ва состоялись церемония вручения орденов и медалей 
•труженикам предприятия и торжественное собрание ра
ботников завода, посвященное 40-летию предприятия и 
вручению ему высокой награды — ордена Октябрьской 
Революции.

Год сорокалетия стал знаме
нательным для вагонострои
телей. В мае был изготовлен 
полумиллионный вагон. В свя
зи с его выпуском коллектив 
завода получил поздравление 
от Генерального секретаря ЦК 
КПСС тов. Л. И. Брежнева. 
Недавно - вагоностроители уз
нали еще одну радостную

весть: завод награжден шес
тым по счету орденом — Ок
тябрьской Революции. Кроме 
того, за ударный труд, боль
шая группа трудящихся была 
награждена орденами и меда
лями. Тока-рь А. Ф. Перевоз- 
кин удостоен звания Героя 
Социалистического Труда, ор
деном Ленина награждены

слесари В. Ф. Богословский я 
М. В. Патрушев, мастера А. Т. 
Дуболазов и П. М. Каргапо
лов, сверловщик В. С. Кузьч 
мичев, формовщик М. П. Про
хоров, главный инженер заво
да И. В. Хромов.

Вручил орден заводу член 
ЦК КПСС, первый секретарь 
Свердловского областного ко
митета партии Я. П. Рябов. 
Он тепло поздравил вагоно
строителей с высокой награ
дой.

Участники собрания прийя- 
ли текст приветственного 
письма Центральному Комите
ту КПСС, Президиуму Вер
ховного Совета СССР и Сове
ту Министров СССР.

Начало ударной Октябрь
ской вахты для молодых рабо
чих завода «Уралэлектротяж- 
маш» совпало со временем 
проведения отчетно-выборных 
собраний в цеховых комсо- 
мольских организациях, на 
которых молодые машино
строители приняли повышен
ные социалистические обяза
тельства по достойной встре
че знаменательной даты. Про
шло такое собрание и в 10-м 
инструментальном цехе, ком
сомольская организация кото
рого носит имя 50-летия 
СССР,

С большим интересом слу
шали комсомольцы отчетный 
доклад секретаря цеховой 
комсомольской организации 
шлифовщика Сергея Кремез- 
ного. И будто наяву пронес
лись перед ними напряженные 
дни предсъездовского социа
листического соревнования, 
по итогам которого инструмен
тальщики 10-го вышли на пер
вое место и навечно завоевали 
переходящее Красное знамя 
заводского комитета ВЛКСМ.

Много интересных дел на 
счету у комсомольцев цеха. 
Это и победа в заводском тур
нире профессионального ма- 
стерстра молодежи на звание 
«Мастер — золотые руки», и 
успехи в наставничестве, в ра
боте с несоюзной молодежью. 
Да разве все перечислишь! 
Недаром комсомольская орга
низация инструментального 
цеха "считается одной из луч
ших на заводе.

Не стоит подробно описы
вать, как проходило собрание, 
кто выступал, о чем говорили. 
Важно, что почти все выступав
шие комсомольцы высказали 
хорошие, дельные мысли, на
правленные на дальнейшее со
вершенствование работы ком
сомольского бюро и всей ор

ганизации. Собрание приняло 
обязательства из 17 пунктов. 
На двух из них хотелось бы 
остановиться подробнее. Вот 
они:

«Включить в состав комсо
мольской организации това
рищей А. В. Брылева и А. М. 
Галимова и к 60-летию Вели
кого Октября отработать за 
них годовую норму».

«Взять шефство над изго
товлением оснастки для сило
соуборочных комбайнов».

Кто такие А. В. Брылев и 
А. М. Галимов? Почему имен
но их символически включили 
в свои ряды комсомольцы ин
струментального?

Александр Васильевич Бры
лев был каменщиком, участво
вал в строительстве завода и 
первых кирпичных зданий на 
Эльмаше. На заводе работал с 
1933 года. В 1939 году был 
принят в члены КПСС. Удар
ник, стахановец. В 1946 году 
по направлению райкома пар
тии был направлен в Запад
ную Украину для борьбы с 
бендеровцами. Там геройски 
погиб.

Асхат Минеевич Галимов. 
Был строителем завода, потом 
слесарем-сборщиком, стар
шим мастером. Член КПСС с 
1920 года. На завод пришел в 
1933 году. Участник граждан
ской войны. За мужество и ге
роизм, проявленные в боях с 
басмачами, награжден двумя 
оденами Красной Звезды I и 
I! степени. Работая на сборке 
пеовых масляных выключате
лей, стал лучшим стахановцем 
завода. В смену выполнял от 
двух с половиной до пяти с 
половиной норм. В сорок пер
вом году, в должности коман
дира эскадпона, снова ушел на 
фронт. Геройски погиб в 1944 
году на Кавказе.

Теперь А. В. Брылев и А. М. 
Галимов словно обрели вто
рую жизнь — они стали чле
нами дружной семьи молодых 
инструментальщиков и прой
дут вместе с ними, своими по
томками, этапы ударной вах
ты, посвященной 60-летию Со
ветской власти!

Во втором пункте решения 
комсомольского собрания речь 
идет об изготовлении оснастки 
для узлов силосоуборочного 
комбайна. Завод и раньше 
выполнял заказы для сельско
го хозяйства. Сейчас произ
водство комбайнов расширя
ется. Потребовались новые уз
лы и, стало быть, новые штам
пы для их изготовления. Сро
ки поставлены кратчайшие и 
жесткие. Первые сто штампов 
нужно было изготовить к 1 ок
тября. И комсомольцы цеха 
Взяли шефство над этим сроч
ным заказом. Уже 28 сентября 
вся работа по изготовлению 
штампов была завершена.

Многие комсомольцы и мо
лодые рабочие не только вы
полнили, но и перевыполнили 
свои задания. Например, сле
сарь - инструментальщик Ва
лерий Сапронов на неделю 
раньше рапортовал о готовно
сти своих штампов. Слесарь- 
инструментальщик Григорий 
Смыслов, досрочно выполнив 
свое задание, тут же начал 
помогать товарищам по участ
ку. По-ударному трудились 
братья Виталий и Владимир 
Нечаевы и многие другие.

Хороший старт взяли комсо
мольцы инструментального це
ха, включившись в соревнова
ние за право подписать Ра
порт Ленинского комсомола 
Центральному Комитету КПСС 
в честь 60-летия Великого Ок
тября.

В. ПОСПЕЛОВ.

вплоть до авиации.
Импровизированный аэро

дром разбит у обочины до
роги, ведущей от конвертора 
к коксохимшлакопереработ- 
ке. С утра трудятся в поте 
лица молодые уктусские 
авиатехники А. Мокрушин и 
В. Пощепко. Под их опекой 
самый мощный вертолет 
свердловского авиапредприя
тия МИ-8. Его экипаж полу
чает ответственное и доволь
но неожиданное, задание — 
уложить на кровлю ново
стройки технологический га
зопровод.

Репортаж

Пока же будущая маги
страль ждет своего часа ря
дышком на пожухлой осен
ней траве в паре километров 
от объекта. Но какие это 
«огненные» версты! Усеян
ные железнодорожными пу
тями, эстакадами, мостами, 
всевозможной техникой, вз
рытые котлованами под фун
даменты, рвами и воронка
ми... А сама крыша на пяти- 
десятиметровой высоте. По
пасть туда с громоздким 
грузом можно только верто
летом. Ведомая опытными 
умелыми руками командира 
Й. Гершенгорена и второго 
пилота В. Мещерякова ма
шина зависает над трубами. 
В грузовом отсеке букваль
но прилипает к люку борт- 
механик В. Неборский. Мио-

НАД КРЫШЕЙ—ВЕРТОЛЕТ
гое сейчас зависит от не
го! Ему единственному вид
но. что происходит внизу. 
«Подвеска выпущена». — 
докладывает он по радиосвя
зи в кабину.

А на земле опытнейший 
стропаль В. Антонов. Вместе 
с напарником В. Каганов- 
ским тоже не теряет времени 
зря. Как на причале, быст
ро и надежно оба накидыва
ют трос первого блока на 
вертолетный автоматический 
замок, и вот уже стальная 
птица медленно, но уверенно 
идет на подъем, неся в «ла
пах» связку труб.

Но как для рекордсмена- 
бегуна, так и для участников 
уникальной трудовой опера
ции очень важен не только 
ровный старт, но и успеш

ный финиш. Теперь первый 
пилот, в свое время участ
вовавший в прокладке с воз
духа газопроводов, берет ини
циативу в руки и' сообщает 
по рации: «Выходим на пря
мую»...

До цели остаются считан
ные метры, а затем и санти
метры. Сигнальный с мега
фоном и красным флагом в 
руках показывает, куда точ
но надо опускать связку. На
конец, сброс, вернее, мягкое 
приземление связанных 
труб. Теперь ими займется 
молодежная бригада А. Кро
потова, потом сварщики.

А вертолет улетает и че
рез какие-то десять минут 
возвращается опять с новой 
«порцией». 55 необычных 
рейсов и лишь полтора дня 
потребуется. чтобы выпол

нить ответственную задачу. 
Специалисты треста «Восток- 
металлургмонтаж», которые 
ведут сборку, удовлетворен
но говорят: «Для полной ос
настки. подготовки механиз
мов к подобному подъему 
оборудования с земли тра
тится обычно двадцать су
ток. Вот и учтите выигрыш».

Большую помощь оказы
вают свердловчане соседям в 
сооружении гиганта. Девять 
тысяч то-нн оборудования, 
например, поставит сюда 
Уралмаш. Часть узлов не
прерывного зака ло чн о-тр а- 
вильного агрегата уже по
ступили под крышу. А саму 
крышу, повторим, «дострои
ли» искусные наши верто
летчики.

В. ЗАЙЦЕВ.
Свердловск — Челябинск.

■■ювиваямамавю

ВЫСТУПЛЕНИЕ
Ж. МАРШЕ

ПАРИЖ.
компартия 
активную

Французская 
выступает за

политику разору-
жения, которая должна при
вести к уничтожению ядёр- 
ного оружия. Политика раз
рядки. разоружения, заклю
чения договоров дружбы — 
серьезное средство обеспе
чить безопасность Франции 
и ее независимость, заявил 
Генеральный секретарь 
ФКП Ж. Марше, выступая 
на митинге в Фужере (Бре
тань).

Общеевропейское совеща
ние в Хельсинки, сказал он, 
явилось вехой на пути разо
ружения. Были приняты 
различные решения. Однако 
остается еще много сделать 
для их претворения в жизнь. 
ФКП высказывается за не-

всех достигнутых договорен
ностей.

Советский Союз, продол
жал Генеральный секретарь 
ФКП, не прекращает своих 
усилий на пути мирного со
существования, на пути ра
зоружения.

Французские коммунисты, 
заявил Ж. Марше, выступа
ют за уважение решения, 
принятого генералом де 
Голлем: Франция не. должна 
быть подчинена никакой во
енной организации. ФКП 
высказывается за проведе
ние полностью независимой 
политики национальной обо
роны по всем направлениям.

В письмах, направленных 
комитетом западногерман
скому бундестагу и парла
ментам других стран Запад
ной Европы, а также гене
ральному секретарю ООН, 
обращается внимание на ак-
тивизацию деятельности
бывших эсэсовцев в ФРГ. 
Об этом свидетельствует тот 
факт, что в период с 18 сен
тября по 23 октября в Феде
ративной Республике Герма
нии запланировано проведе
ние 16 сборищ бывших эсэ
совцев.

военных кораблей в любые 
порты страны.

ТРАГЕДИЯ 
МИЛЛИОНОВ 
АМЕРИКАНЦЕВ

обходимость выполнения

ПРОТИВ
ФАШИСТСКИХ
ПРОВОКАЦИЙ

БОНН. решительным
осуждением провокационных
сборищ бывших эсэсовцев.

продолжаются сей-которые , ,, 
час на территории Федера-
тивной Республики Герма
нии. выступил международ
ный комитет бывших узни
ков лагеря Заксенхаузен.

ПРОТЕСТ
МОЛОДЕЖИ

АФИНЫ. В помещении 
городского театра Пирея со
стоялся массовый митинг. 
Сотни юношей и девушек 
пришли сюда, чтобы выра
зить протест против захода 
в порт кораблей шестого 
американского флота.

Выступившие на митинге 
ораторы заявили, что жите
ли Пирея и других грече
ских городов выступают про
тив заходов американских

ВАШИНГТОН. В Соеди
ненных Штатах сохраняется 
чрезвычайно высокий уро
вень безработицы. В сентяб
ре, согласно сообщению ми
нистерства труда. 7.4 мил
лиона человек, или 7,8 про
цента трудоспособного насе
ления, безуспешно искали 
работу на «рынке труда», 
продолжающем свертывать
ся в результате затяжного 
экономического кризиса. Все 
американские экономические 
обозреватели констатируют, 
что в течение 1976 года уро
вень безработицы был выше, 
чем в любой период после 
второй мировой войны.

(ТАСС, 11 октября).

СЛУЖБА 
КОМСОМОЛЬ
СКИХ 
НОВОСТЕЙ

ПЛЕНУМЫ
Пленум Кировского райкома 

комсомола Свердловска рас
смотрел организационный во
прос. В связи с избранием 
вторым секретарем горкома 
комсомола от обязанностей пер
вого секретаря райкома комсо
мола освобожден А. Царего
родцев. Первым секретарем 
райкома избран В. Попков, ра
ботавший до этого вторым сек
ретарем. Вторым секретарем 
райкома избран Н. Давыдов, 
работавший до этого секрета
рем комсомольской организа
ции Свердловского домострои
тельного комбината.

* * *

На пленуме Алапаевского 
горкома комсомола рассмот
рен вопрос о работе школь
ных комсомольских органи
заций по коммунистическо
му воспитанию молодежи в 
свете решений XXV съезда 
КПСС.
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НЕДАВНО бюро обла
стного комитета пар
тии приняло поста

новление по статье токаря 
Уралвагонзавода, Героя Со
циалистического Труда А. П. 
Додора, опубликованной в 
газете «Советская Россия». 
Статья называлась «Эконо-
мня творчество» и рас-
сказывала об истоках эконо
мии и бережливости, об уча
стии в этом трудящихся 
Уралвагонзавода. В ней ста
вились вопросы государст
венного масштаба.

Читал я статью А. П. До
дора и вспоминал свои встре
чи с ним.

— Молодец! Вот и первое 
твое крещение. Для начала 
хватит...

За этот день я до сих пор 
благодарен Кузнецову. Он 
теперь уже конструктором 
стал, и, возможно, не помнит 
данного мне урока. А я, 
вспоминая, думаю: не прояви 
тогда Александр дружеской 
деликатности, не дай мне по
чувствовать, что и я могу 
стать токарем, может, и не 
состоялся бы я как токарь...»

Вторая моя встреча с 
А. П. Додором состоялась 
накануне отъезда его на XXV 
съезд КПСС. К тому време
ни ему было присвоено зва-

вез «ХОЛОСТЫХ ОБОРОТОВ»
Машина, говорят, бесстраст

на и бездушна. Но, когда Але
ксей чувствует, как послушно,
она повинуется каждому дви-
жению его рук, она порой ка
жется ему живым существом, 
другом, с которым он совер
шает такие далекие рейсы, как
Тавда Челябинск или к
волжским берегам до Горько
го, Ульяновска...

И это в любую погоду и не
смотря на то, что машина ус-

ла« А в нескольких метрах 
слева стояли тонкие золотые
березки, слоено девчонки 
желтых сарафанах...

И были очарованы душа 
и сердце этой красотой.

в

и 
И

НЕТ НА СВЕТЕ пела 
мало 
ров.

Да, 
кого

пробежать ни много ни 
— 110 тысяч километ-

два года без капиталь- 
ремонта. Только профи-ВЫШЕ ЗВАНИЯ

Это было вскоре после 
XXIV съезда партии, делега
том которого от Нижнета
гильской партийной органи
зации был Анатолий Проко
пьевич, Тогда его избрали 
членом Центральной ревизи
онной комиссии КПСС.

Окрыленный возвращался 
Додор в родной город, где к 
нему пришли мастерство, из
вестность. Нижнему Тагилу 
он обязан своим трудовым и 
нравственным становлением.

Анатолий Додор приехал 
в Нижний Тагил с Кубани. 
Но не будем пересказывать 
страницы его биографии. О 
ней лучше всего расскажет 
книга «Моя рабочая честь», 
вышедшая недавно в Сред
не-Уральском книжном изда
тельстве н принадлежащая 
перу знатного машинострои
теля. В книге не только 
страницы биографии рабоче
го. но и его товарищей, на
ставников — они неотрывны 
от истории завода. Одним из 
первых Учителей А. Додора 
был токарь Александр Куз
нецов. Вот как Додор рас
сказывает о первом дне ра
боты в цехе.

«...Завороженно смотрю, 
как у одного токаря метал
лическая стружка крошится 
и разлетается, а у другого

ние Героя Социалистического 
Труда. Он был одним из ини
циаторов социалистического 
соревнования в Нижнем Та
гиле по досрочному выпол
нению заданий девятой пяти
летки. Одним словом, ни для 
кого не было неожиданно
стью, что Анатолий Проко
пьевич Додор был снова из
бран в руководящие органы 
партии, членом Централь
ной ревизионной комиссии 
КПСС.

И вот третья встреча — 
на этот раз с книгой. Рабо
чий пишет книгу. В этом то
же нет ничего удивительно
го, это стало естественным. 
Кому, как не им, людям с 
богатым производственным 
опытом (Додор проработал 
на Уралвагонзаводе свыше 
20 лет), опытом обществен
ной работы, передавать зна
ния. убеждения и мастерство 
молодежи. В аннотации к 
книге «Моя рабочая честь» 
есть слова о том, что Додор 
в своей книжке рассказыва
ет о становлении рабочего, о 
чести и достоинстве человека 
труда, о формировании твор
ческой активности новато
ров, привлечении их к уча
стию в управлении производ
ством.

лактический, только мелкий, 
текущий. Но эта профилакти
ка — не та, которой ограничи
ваются многие шоферы: «кое- 
что подкрутить, кое-что под
вернуть». Это — несколько ча
сов, порой и в выходной день.

Случается, перед субботой 
многие шоферы райобъедине- 
ния «Сельхозтехника» ломают 
головы, куда бы податься на 
два выходных и подаются... не 
дальше соседней улицы, где 
живет знакомый, а там — дым 
папирос, выпивка... Такое вре
мяпрепровождение не для Але
ксея. У него — помощь жене 
по хозяйству, телевизионные 
передачи, книги и почти каж
дый выходной — сюда, на 
широкий двор «Сельхозтехни
ки», к своей машине. И все

МОЯ РОДИНА-СССР

вьется бесконечно 
дужной лентой.

сине-ра- 
Почему?

Протягиваю руку, а Кузне
цов резко одергивает.

— Не смей, пальцы обож
жешь!

И он начал мне объяснять 
назначение станков, показал, 
как пользоваться ручками 
управления. Включил — 
вроде шумит очень. Кузне
цов успокоил: «Нормально». 
Да еще поручил черновую 
обдирку заготовки сделать. С 
грехом пополам справился я 
с заданием.

Добавим к этому, что кни- = 
га содержит еще и богатый = 
эмоциональный материал. Ко- = 
го не взволнуют эти слова: а 
«...Мать. Нет для нас более § 
святого в жизни, чем образ а 
матери. В печали и радости = 
она одинаково сильна своей § 
неизбывной любовью. И по- | 
тому, где бы ни был ты, я 
этот святой образ всегда | 
властвует в душе твоей...» | аЭту книгу непременно = 
следует прочитать. Вы ветре- § 
титесь с токарем Додором. а 
Государственным человеком. = 
Личностью. А. ВОРОБЬЕВ. I

Тында сегодня
АМУРСКАЯ область. Быстро 

растет «столица» БАМа — Тын
да, превращается из таежного 
поселна в город. Сейчас в нем 
живет почти 30 тысяч человек.

Большой вклад в развитие 
и благоустройство Тынды вно
сит коллектив управления 
«Главмосстроя».

Построены четыре 9-этажных 
дома по 72 квартиры в каждом, 
сооружаются средняя школа 
на 1000 учащихся, детский сад, 
поликлиника, насосная стан
ция. На очереди — железнодо
рожный вонзал, больница, ком
бинат бытового обслуживания.

НА СНИМКЕ (слева направо): 
комсомольцы Николай Бала- 
хонцев, Светлана Баторова, 
Владимир Татарников, Людми
ла Курцева и Владимир Кваша. 
Они работают в Тынде на стро
ительстве детсного сада.

Снимок В. Кузьмина.
Фотохроника ТАСС.

шш

БЫТ строителей. Много 
или мало зависит от 

его организации? В сущности,
отвеТ на этот вопрос 
жем дать сразу: если 
плохо отдохнул, если

мы мо- 
человек 
он ску-

чал в свободное от работы 
время, если он пришел на
стройку после долгих 
где бы позавтракать,
ли добьется 
Тов, будет 
венно.

высоких

поисков, 
то вряд 
процен-

работать качест-

Когда мы приехали на
строительство цеха Т-1 Север
ского трубного завода, в раз-
говоре 
ли, что 
житий 
строй» 
быта и

со строителями узна- 
в двух из пяти обще-
треста «Северск-

очень плохие условия 
отдыха. Вот почему

мы с начальником штаба «КЛ»
строительства Валентином 
ряевым решили поближе 
знакомиться с теми, кто 
вет в новом инженерном 
пусе, приспособленном

Пет- 
по- 
жи- 

кор- 
под

общежитие. А живут здесь 
девущки, ■ члены ударных стро
ительных отрядов из разных 
городов области.

В комнатах нет радио( сто
лов, а общежитии нет кухни 
и электроплиток, негде пости
рать, нет телевизора, не но
сят сюда газет, негде пове
сить одежду, нет вахтера, 
уборщицы... Но не только это 
портит быт строителей. Надо 
сказать, что в общежитии слу
чаются и драки. И почему-то 
это никого не волнует. Разве 
что коменданта Галину Хра- 
мушкину. Но одна она ничего 
не может сделать. Недавно 
ее, мЬлодую женщину, изби
ли пришедшие поздно вече
ром • общежитие «в гости» 
распоясавшиеся хулиганы.

Может быть, это самое пло
хое общежитие? Пойдемте в 
другое. Номер девять. Муж
ское. Оно находится в центре 
Северского. Входим. Вахтера 
нет. У входа на столе разбро
саны письма и телеграммы. 
Вряд ли часть из них найдет 
адресатов. В современном доб
ротном общежитии неимо
верная грязь. Позванивая дву
мя сумками, наполненными

РЕПЛИКА

что-то мастерит, налаживает, 
регулирует.

Молодой коммунист Але
ксей Зуев — из тех людей, что 
умеют ценить свое время. Но 
разве не хочется потратить 
свободный день на что-то та
кое, что в принципе отличает
ся от работы? Выслушав мой 
вопрос. Алексей удивляется. 
Ведь идет он к машине не 
потому, что его заставляют 
или приказывают: «Давай, Зу
ев, давай!» Просто ему само
му так интересно.

Спокойно, без 
может подержать 
или иную деталь,

спешки он 
в руках ту 
понять, как

сделать, чтобы она всегда ра
ботала четко и бесперебойно. 
Трудиться — так с полной от-
дачей таков девиз Але-
ксёя Зуева. А трудовой день 
его обычно насыщен до пре
дала. В него вмещаются и ис-
чезающия под колесами се-
рые километры дорог, и не
терпеливое ожидание нового
рейса, улыбки знакомых
шоферов, пролетающих ми-
МО, и стоянки 
Пунктах дальних 
ожидании груза, 
конце дня.

на конечных 
маршрутов в 
и усталость в

— Нет, я никогда не раз- 
ааышлял специально над осо
бенностями своей профессии.
А почему 
профессий

среди множества 
выбрал именно

эту? — говорит Алексей. — 
Собственно, выбрал я еще в 
школе. И сейчас очень люблю 
ее.

Путь к этой профессии ле
жал через длинные дни, за
полненные то шумящим золо
тым листопадом, то много
образием белого цвета — от 
розово-белых облаков до си
невато - белого снега. Это бы
ло там, в родных местах Турин
ского района. Тихие туринские 
улицы исхожены вдоль и попе
рек за годы учебы в восьми
летней школе. Поступив в 
профтехучилище, он через два 
года имел и среднее образо
вание, и специальность, даже 
две: тракториста-машиниста
широкого профиля и шофера- 
профессионала.

До переезда в Тавду Алек
сей работал трактористом в 
Туринском районе. И на всю 
жизнь ему запомнилась пер
вая самостоятельная борозда... 
Он включил двигатель, и трак
тор двинулся по краю поля. 
Нет, он не мог видеть, как 
земля разрезалась блестящи
ми лемехами и словно не
скончаемая лента черного 
бархата разматывалась за его 
машиной. Он увидел это 
потом, когда выключил двига
тель, спрыгнул с подножки и 
отошел немного. От земли 
шел пар, как будто она дыша-

стала эта первая борозда точ
кой отсчета не только его ра
бочей биографии, но и рабо
чей гордости и ответственно
сти за порученное дело.

— Алексей Зуев — один из 
лучших наших шоферов, — 
говорит о нем секретарь ком
сомольской организации рай- 
объединения «Сельхозтехника» 
Валентина Павлова. — Его от
ношению к своей работе могли 
бы многие поучиться. Глядя на 
его ЗИЛ, можно только удив
ляться: уже два года, а он все 
такой же новехонький. С та
кой ответственностью Зуев 
относится и к общественным

йЦ ОД крылом самолета — 
" ■ ночь. Бортпроводница 

сообщает:
— Наш самолет заканчивает 

рейс, совершая посадку в аэро
порту Набережные Челны.

Уже в зданий аэровокзала 
сразу чувствуешь дыхание 
КамАЗа. Разноголосый много
язычный говор. Множество 
людей, суета — мала еще про
пускная способность воздуш
ных ворот КамАЗа. Стреми-
тельный Аэрофлот, 
подвластны океаны

которому 
и конти-

центы, не в силах угнаться за 
строительными темпами ги
гантского комплекса заводов 
на Каме.

Получасовой отдых в авто-

нальная стройка. Возьмем, к 
примеру, лишь один корпус 
серого и ковкого чугуна литей
ного завода. На его терриго
рни, многочисленных строи
тельных площадках, поточных 
линиях стоят, как корабли на 
приколе, разноцветные вагон
чики — «полпредства» горо 
дов, протянувших дружескую 
руку помощи. Читаем на их 
бортах: Москва, Ленинград, 
Ижевск, Свердловск, Казань...

Берите карту Свердловской 
области, называйте почти лю
бой город — его представите
ли есть на КамАЗе. Энергетики 
Уралэнерго, наладчики Сверд
ловского управления треста 
«Союзшахтоспецмонтаж», мон-

поручениям, 
дые выборы

Человек и
ному могут

Например, каж- 
он— агитатор.
его дело. По-раз- 
складываться их

отношения. Может случиться 
так, что дело это надоедает, 
становится в тягость — и тог
да наступает ощущение того, 
что жизнь дает «холостые обо
роты». Несмотря на то, что ра
бота у Зуева довольно тяже
лая, в тягость она ему не бы
вает.

— Куда вы сейчас? — спра
шиваю у Алексея после нашей 
беседы. Рабочий день уже 
окончен.

— Сегодня вернулся из 
Свердловска, надо машину по
смотреть, — отвечает он.

А. СУРОВЦЕВА.
Тавда.

НАШИ ЗЕМЛЯКИ НА КамАЗе

ГОРОД
КРАСАВЕЦ |

бусе, и вдали, как мираж, 
расцветает всеми красками ра-
дуги горизонт. Нет, это не ми- 

КамАЗ.раж, но еще и не 
Это город, вечерний 
гидростроителей.

...Красавица Кама.
в яркой зелени утопали

тажники управлений и участ-
ков
Нижнего

Минмонтажспецстроя

город

Летом 
i ее

В берега и островки. То там, то 
В здесь теснились когда-то у 
В берега рекй-кормилицы поко- 
■ сившиеся избенки... Иногда 
1“ грустная песня — плач бурла

ков вторила журчанию реки...
Но вот к ее берегам пришел 

советский человек. Появилось 
на Каме рукотворное море, и 

I Воткинская ГЭС мириадами 
огней осветила ночные берега 
величавой реки.

Набережным Челнам в этом 
году исполняется 350 лет.

Несколько лет назад сюда 
В со всех уголков нашей необъ- 
В ятной Родины на ударную 
В комсомольскую стройку стала 
В приезжать молодежь. И вскоре 
|там, где был пустырь, разбой

но хозяйничал гуляка-ветер, 
выросли новые жилые комп
лексы, школы, детские сады, 
магазины, спортивные площад
ки, кинотеатры, поднялись кор
пуса гиганта автомобилестрое
ния — КамАЗа.

Сегодня и первый колышек, 
и первый котлован, и первое 
здание, и первый большегруз-
ный автомобиль марки
«КамАЗ» — это у^е история. 
Десятки, сотни, тысячи боль
шегрузных автомобилей, опыт
ных первенцев завода, трудят
ся на предприятиях и стройках 
Татарии.

КамАЗ это не только
молодежная, но я многонацмо-

Тагила и Северо
уральска, Асбеста и Сухого 
Лога. И это только здесь, в
цехе чугуна.

Чтобы просто пройти по 
всем цехам гигантского комп
лекса заводов, едва ли хватит
недели такие необъятные
площади он занимает. С каж
дым днем растет и город. 
Только столичные градострои
тели за пять лет построили для 
камазовцев 575 тысяч квадрат
ных метров жилой площади. 
Но для того, чтобы пересечь 
новые кварталы, не понадобит
ся и часа. Новый город растет 
ввысь. Как и все молодое, он 
тянется к солнцу. 15-этаж
ные красавцы видны за кило
метры. Это — тоже КамАЗ.

Рассказ о КамАЗе хочется 
завершить словами Андре Ре- 
макля, французского писате
ля-коммуниста, приезжавшего 
в Набережные Челны в творче
скую командировку: «...Меня 
поразила переоценка советски
ми людьми самых, казалось 
бы, привычных ценностей. Вы 
ушли далеко вперед от тех, в 
чьем представлении КамАЗ — 
это прежде всего маленький 
Клондайк, куда люди едут в 
погоне за деньгами. Камазов- 
цы неповторимо сильны тем, 
что ими движет, их объединя
ет, придает им силы. Это лю
бовь к Родине, стремление 
быть там, где нужнее, это эн
тузиазм и... голубая мечта о 
красавице Каме».

Л. ЕГОРОВ.
Свердловск — 
Набережные Челны.

¡шл -НА ПОДШЕФНЫХ ОБЪЕКТАХ
ПЛ ЪгНП/! СТРОИТЕЛЬСТВА И РЕКОНСТРУКЦИИ

ТРУДНОСТИ БЫТА
мешают строителям цеха Т-1 Северского трубного завода
бутылками, проходит жен
щина.

— Из комнат? 
веет Петряев.

спраши-

Третий рейс делаю, да
разве все переносишь.

И в этом общежитии 
столов, электроплиток, 
кой наглядной агитации,

нет 
ника- 

об-
щежитие стало буквально 
проходным двором. Недавно 
во время проверки было вы
явлено 80 человек, незаконно 
проживающих здесь!

Потом на строительстве мы 
разговаривали с девчатами из 
Нижнетагильского педагогиче
ского института, которые соз
дали бригаду и под руковод
ством Валентины Одинцовой 
приехали на стройку. Члены 
этой бригады из-за плохой ор
ганизации быта уже 7 дней 
не имеют возможности читать 
газеты, слушать радио, смот
реть телевизор.

В чем же все-таки причины 
того, что два общежития тре
ста оказались в роли пасын
ка. Ведь в остальных трех ус
ловия быта хорошие. Здесь 
проводятся вечера отдыха, 
спортивные мероприятия, кон
курсы, бывают концерты ху
дожественной самодеятельно
сти, а в двух общежитиях, о 
которых мы рассказываем, ни
чего этого нет.

Руководители треста при
чину видят в том, что за пос
ледний месяц количество 
строителей увеличилось на 
800 человек. Но ведь за уве
личение числа строителей ра-
товали сами 
треста. Значит,

руководители 
можно было

УКРАЛИ
СИДЕЛИ на скамейке Де

сятка два пассажиров и 
с тоской смотрели на 

въезжающие на территорию 
автовокзала автобусы.

— Наш? — с надеждой спра
шивал один.

— Не наш, — угрюмо бур
чал в ответ сосед.
_ - Да вы не беспокойтесь. 
Рейс № 238 на Михайловское 
всегда запаздывает, — успока
ивали наиболее нетерпеливых 
пассажиров в справочном бю
ро Свердловского автовокза
ла. — Полчаса подождите!

Подождать, так подождать! 
Билеты куплены, места на би
летах обозначены, а полчаса — 
не такое уж «большое» время.
Рядом товарищи
стью им тоже

по несча- 
пришлось

ожидать «потерявшийся» ав
тобус: вон рейс № 232 на Ниж
ний Тагил на полчаса опоздал. 
Рейс № 240 на Багаряк задер
живается. И ничего, не возму
щаются пассажиры.

Прошло полчаса, еще час, 
еще 15 минут... А на скамейке 
по-прежнему сидели пассажи
ры и гадали: куда же пропал 
автобус?

—С минуты на минуту по
дойдет, — снова успокаивают 
в справочном бюро.

— Тогда хотя бы предупре
дили, сколько времени придет
ся ждать? — робко попросил 
один из пассажиров.

— Еще буду предупреж
дать! — возмущенно. — если 
вам некогда, сдайте билеты. —*

заранее подумать о том, где 
и как будут жить приехавшие 
на стройку посланцы других

шителями порядка в общежи
тиях. Эта борьба заключает-

городов. Вопрос о 
им жить, решили, 
ливостн ради надо

том, где 
Справед- 

сказать,

ся только 
рейдах да 
численных

в очень 
передаче 

сигналов

редких 
много-

в город-

что общежития, построенные 
трестом, добротны, современ
ны, все, кроме приспособлен
ного инженерного корпуса,
благоустроены.
залось бы, мелочь:

Осталась, ка-
позабо-

титься о полноценном и куль
турном отдыхе людей. А 
именно этого и не сделали.

Происходят совершенно не
понятные вещи. В комнатах 
нет электроплиток, а в управ
лении производственно-техни
ческой комплектации треста 
их скопилось 1500 штук, в об
щежитиях нет газет, а в тре
сте они за ненадобностью 
сложены кипой в углу, из-за 
отсутствия уборщиц строите
лям предложили самим при
бирать в общежитиях, но не 
оказалось ни ведер, ни вени
ков, ни тряпок...

Трудно ли было преду
смотреть это заранее, сделать 
все необходимое, чтобы лю
ди могли в свободное время 
не тратить силы на решение 
проблем, которые, в общем- 
то, должны решать руково
дители треста? Мы здесь впра
ве сделать укор и комитету 
комсомола треста, который не 
заметил своевременно труд
ностей строителей, не содейст
вовал их устранению.

Несколько слов о том, как 
комитет комсомола треста, 
Полевской городской комитет 
комсомола борются с нару-

ской отдел внутренних дел. 
Не организуют здесь дежур
ство дружинники треста, не 
приходят члены городского 
оперативного отряда.

Городской комитет комсо
мола считает, что одной из 
причин, мешающих наладить 
быт строителей, является то, 
что члены ударных комсо
мольских отрядов по прибы
тии в Северский расселяют
ся по разным общежитиям. 
Иные отряды разделены на 
три-четыре части. Организо
вать какое-нибудь мероприя
тие в таких условиях крайне 
трудно. Что ж, надо сказать, 
что объединение отрядов по
может навести порядок в об
щежитиях, будет способство
вать сплочению коллектива, 
частично оно решит и проб
лему качества отдыха. Но 
только частично. Никакое 
объединение не заменит от
сутствующих плиток, веников.:. 
Городскому штабу строитель
ства необходимо добиться, 
чтобы строителей обеспечили 
всем необходимым. Тем бо
лее, что сейчас в городе ожи
дается сдача в эксплуатацию 
нового общежития, и город
ской комитет комсомола уже 
начал переговоры с руковод
ством стройки о том, чтобы 
это общежитие отдали моло
дым строителям. В свою оче
редь комсомольцы обещают

навести в нем образцовый по
рядок, исключить случаи ху
лиганства и так далее. Стрем
ление хорошее. А как быть с 
недостатками в других обще
житиях? Разве созданием об
разцового общежития можно 
полностью решить проблему. 
Ведь молодые строители не 
только в ударных отрядах, и 
они не должны выпадать из 
поля зрения комсомольского 
штаба стройки, которая явля
ется ударной комсомольской. 
На проблему нужно смотреть 
шире, активизировать работу 
на каждом участке. От соз
дания «своего» общежития 
недостатки в других не умень
шатся. Таким образом, очевид
на необходимость объедине
ния усилий комитетов комсо
мола треста, Северского труб
ного завода и городского ко
митета комсомола. Тешить се
бя тем, что в декабре цех бу
дет пущен и все проблемы 
решатся сами, нельзя. Уже 
начато строительство второй 
очереди, и впереди много ме
сяцев работы, в которой те
перешние недостатки обяза
тельно должны быть учтены. 
Недостаточно только хорошо 
работать, важно еще и хоро
шо отдыхать, повышать свой 
культурный уровень. В про
тивном случае возникает та
кое мнение, что строительный 
отряд на Т-1 явление времен
ное и заботы о нем большой 
проявлять не стоит. Нет, быт 
и отдых строителей ударной 
должны быть достойны высо
кого звания стройки.

Вполне можно понять за
труднения руководителей 
стройки. Уже наступают холо
да, а утепление покрытия цеха 
еще не окончено. Естественно, 
что основное внимание уде
ляется сейчас ходу строитель
ства. Но стоит еще раз повто
рить, что улучшение бытовых 
условий строителей — еще 
один способ повысить произ
водительность труда. А это 
позволит сдать в эксплуатацию 
цех к 25 декабря, как и на
мечено планом строительства.

В. КРАСНОВ.

«ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

«СКАЗКА ПРО БЕЛОГО БЫЧКА»
Так назывался материал рей

довой бригады, опубликован
ный в нашей газете 21 сентяб
ря. В материале шла речь о 
том, как неорганизованно 
встретили студентов, прибыв
ших на уборку урожая, в сов
хозе «Красноуфимский». Нам 
отвечает директор совхоза 
«Красноуфимский» М. РЫЛОВ;

Администрация совхоза
«Красноуфимский». партий
ный комитет, рабочком, коми
тет ВЛКСМ совместно со шта
бом студенческого отряда рас
смотрели материал «Сказка 
про белого бычка» и обсудили 
его на совместном заседании.

ВПЕРЕДИ были выходные 
дни, и сотрудники об
ластной госавтоинспек

ции знали, о чем пойдет речь 
на «предвыходной» оперативке 
у начальника отдела: усилить 
надзор, привлечь дружинников, 
обратить особое внимание... А 
это значит, что отдыхать нико
му не придется: вся неделя в 
городах и районах области бу
дет рабочей.

...Верхнюю Пышму словно 
прорезает на части асфальтная 
лента Тагильского шоссе с бес
конечным движением транспор-
та.
ГАИ

Вместе с работниками
старшим сержантом

РЕПОРТАЖ

ВРЕМЯ
Уже сердито. — Подойдет 
тобус, скажем.

Автобус — рейс № 238. 
торый должен был отойти

ав-

КО-
ОТ

Свердловского автовокзала в 
Михайловское в 6 часов 30 ми
нут местного времени, появил
ся на стоянке только в 9 ча
сов. И здесь выяснилось, что 
билеты, которые были купле
ны заранее, недействительны, 
что срочно нужно либо менять 
их на другой рейс, либо просто 
сдать в кассу.

Ничего не скажешь, терпели
вые попались нынче пасса
жиры, молча вынесли двухча
совое ожидание, безропотно 
сменили билеты, — ехать-то 
надо, автобус подан. А что по
нервничали, побегали по авто-
вокзалу
преходящее...

так это ведь дело

Стоп! Почему же преходя
щее? А сколько времени было 
«убито» зря? Сколько пассажи
ров металось по автовокзалу в 
поисках «потерянного» рейса? 
По чьей вине?

—- Виновато объединение 
пассажирского автотранспор
та, — сказала начальник авто
вокзала С. В. Ямпольская,

— Мы? Не может быть. — 
возразил начальник филиала 
№ 2 объединения пассажир
ского автотранспорта Р. X. 
Абзалтынов. — Спросите луч
ше в Среднеуральском терри
ториальном транспортном уп
равлении. Что ответят вам там?

— Это безобразие. — возму
тился заместитель начальни
ка по пассажирским перевоз
кам Среднеуральского терри
ториального транспортного уп
равления Б. П. Удалов. — Мы 
выясним, чей это автобус й 
куда он пропадал. Когда это 
было? 17 сентября? Хорошо. 
Меры будут приняты...

Ежедневно Свердловский ав
товокзал обслуживает более
500 автобусов. Им приходится 
совершать ежедневно 220 рей- 

междугородного сообще-

Факты. изложенные в 
риале, имели место.

В сентябре 1976 года 
сдано в эксплуатацию 
житие на сто мест со

мате-
было 

обще- 
всеми

удобствами в деревне Подгор
ная. Общежитие и другие жи
лые помещения, где прожива
ют студенты, подключены к 
теплоцентрали и нормально 
отапливаются.

Учитывая недостаточность 
жилых помещений типа обще
жития, администрация совхо
за вынуждена была расселить 
студентов на частных кварти
рах, в 4-х отделениях совхоза, 

где позволяли помещения, су-

шилки сделаны и оборудова
ны.

В Подгорновском отделении 
указанные в материале недо
статки были устранены. Управ
ляющий отделением тов. А. А. 
Бакунин был наказан в дисци
плинарном порядке.

В 1976 году улучшена орга
низация труда на уборке кар
тофеля. Каждую пятидневку 
подводились итоги социалисти
ческого соревнования, опреде
лялись победители. Передовым 
отрядам вручались переходя
щие Красные знамена и денеж
ные премии, одновременно об
суждались бытовые вопросы, 
по которым сразу принима
лись меры по устранению, и 
повторно замечаний не посту
пало.

прицел» поток проходящего 
транспорта.

В. Н. Маслов остановил 
«такси». Водитель этой маши
ны из Свердловского производ
ственного объединения пасса
жирского автотранспорта № 2 
В. Д. Кораблев не отрицал, 
что превысил скорость, но сде
лал вид, словно ничего осо
бенного не произошло.

— Да не хотел я этого, — 
оправдывался он, — так выш
ло. Спешу. Везу пассажиров 
из Нижнего Тагила.

лий, — сам, так оказать, руко
вожу.

— А как бы вы поступили,— 
спросил его инспектор, — с чем
рабочим, который 
пришел на работу?

— Очень просто, 
бы с участка. У нас 
строго.

К сожалению, как

нетрезвым

Отправил 
с этим

и Горбу
нов, многие еще не считают за
грех сесть пьяным за руль.
Между тем, можно привести
не десятки, а сотни случаев,
когда человек, находясь в по-ПАТРУЛЬ ГАИ добном состоянии на дороге, 
совершает аварию. На дороге 
требуется самая высокая дис
циплина. Вот почему инспек
тор, не колеблясь, изъял удос
товерение у нарушителя, а егомилиции В. Н. Масловым и 

сержантом М. И. Солдатовым 
на «КП» ГАИ к назначенному 
часу прибыли дружинники 
автобазы Верхнепышминского 
торга, которых возглавил ме
ханик Н. Г. Колтышев. В рас
поряжении часовых порядка 
была и солидная техника — 
автобус, легковая автомашина 
со специальным прибором 
«Фара» для контроля за скоро
стью движения, мотоцикл. 
Разделившись на группы, инс
пекторы ГАИ и семеро их по
мощников приступили к работе.

Грузовые автомобили, следо
вавшие в город из совхоза 
«Балтымский», не вызывали у 
дозорных замечаний. Докумен
ты были в порядке, овощи в 
кузовах уложены аккуратно. 
Но вот многие водители «лег
кого» транспорта вели себя на 
дороге так, словно для них не 
существовало правил движе
ния. Машины пролетали со 
скоростью 50—60 километров в 
час по улице, на которой были 
расположены школа, столовая, 
магазин — там, где были уста
новлены запрещающие дорож
ные знаки, ограничивающие 
скорость движения до 40 кило
метров.

Милицейские «Жигули» тот
час заняли пост у обочины 
шоссе, и «Фара» взяла «на

Но инспектор счел нужным 
сделать «просечку» в талоне
пр ед у п р еж дени й водителя:
чтобы лучше запомнил эту 
встречу и впредь не нарушал
правил движения.

«Фара» вновь «заявила»

случай 
мили-

мотоцикл на всякий 
был закрыт до утра в 
цейский гараж.

До позднего вечера 
жался рейд. Не, только 
■ней Пышме, но и в 
ском, Березовском, во 
других городах. Над

продол- 
в Верх- 
Белояр- 
многих 
Сибир-

нарушителе. Маслов внима
тельно пригляделся к остано
вившейся «Волге» и ее води
телю.

— Что же это вы. гражда
нин Рычков, — удивленно 
спросил он водителя, — уже 
второй раз на этом месте пре
вышаете скорость?

Владелец «Волги» виновато 
молчит, а в талоне предупреж
дений у него появляется вто
рая компостерная просечка. С 
этого момента он будет ездить, 
можно сказать, на грани ли
шения водительских прав — до 
третьего прокола...

ским шоссе патрулировал спе
циальный вертолет.

Следующим утром, в поне
дельник, работники облГАИ— 
капитан милиции Ю. А. Нали
мов. лейтенанты И. М. Мазан, 
В. И. Богдашов, В. Д. Полу-
пан, Н. П. Климов и все,
кто выезжал на трассы и ор
ганизовывал дорожный надзор,
подвели итоги своего труда.
Выявлены сотни 
правил дорожного

нарушений 
движения.Опоздания автобуса? Та

явление бывает довольно 
часто, — говорит С. В. Ям
польская. — А билеты?.. Биле-
кое

ты мы обязаны продавать. Вот 
потому и выходит иногда та-
ная «накладка». билеты
проданы, а автобуса нет. Нас 
же тоже не предупреждают...

Тот автобус рейса № 23В. 
конечно, будет найден. Бу
дут выяснены причины его 
опоздания, наказаны винов
ные-

Но где найти все другие ав
тобусы, задержавшиеся либо 
в рейсе, либо в гараже какой- 
то автобазы?

Т. АЛИНА.

На одной 
Пышмы был 
мотоциклист, 
куртки чуть 
«батареи» из

из улиц Верхней 
задержан пьяный 
А карманы его 
ли не рвались от
четырех бутылок. 

Сзади на сидении мотоцикла 
сидела девушка... Анатолий
Горбунов прибыл из Режа на
свидание, 4 пришлось 
няться с работником 
пекции.

— Я же мастер из 
расплылся в улыбке

объчс- 
автоинс-

СМУ, —
Анато-

Десятки лихачей, каждый из 
которых был близок к совер
шению дорожно-транспортного 
происшествия, лишены были 
права управлять автомото
транспортом.

Хорошо поработали работ
ники ГАИ на местах.

В период сентябрьского Все
союзного смотра безопасности 
дорожного движения в облас
ти снизилось количество до
рожно-транспортных проно 
шествий.

И. СЕРЕДА, 
старший инструктор 

областной госавтоинспекции.



е«НА СМЕНУК» ’ 12 октября 1976 года ? 3 Стр •

СОВЕТСКО-МАЛИЯСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО
С интересом слушают учащиеся баманского профтехцентра. построенного е помощью 

’ СССР, объяснения советского мастера-сантехника Владимира Савастения, который знакомит 
их с новой технической литературой. Снимок В. АКИМОВА. АПН.

ПРИМЕРНО в 20 ки
лометрах западнее 
Праги в городе Клад- 

но есть завод «СОНП», вы
пускающий высококачествен
ные стали. В последние годы 
к давней славе кладненских 
металлургов прибавилась 
слава замечательных масте
ров производства хирургиче
ских инструментов.

Хирурги чехословацких 
клиник все чаще берут в ру
ки сделанные на этом заво
де специальные сверла, мет
чики, отвертки и даже мо
лотки, с помощью которых 
«монтируют»... человеческие 
кости. Эта операция называ
ется остеосинтез: сломанная 
или раздробленная кость за
меняется искусственным ма
териалом. Материал тоже 
кладненский — сталь «Пол- 
ди АКВ ультра-2».

Производство «медицин
ской» стали имеет здесь до
вольно долгую историю. В 
1910 году кладненские ста
левары первыми в мире из
готовили на основе железа 
нержавеющий сплав «Полди 
антикоро». Стойкость его в 
самых агрессивных средах 
оказалась весьма высокой. 
Возникла мысль — а не смо
жет ли он заменить редкие 
металлы, используемые для

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

СТАЛЬНОЙ СУСТАВ,
ИЛИ ЧУДО-«ПОЛДИ»

изготовления искусственных 
костей и суставов? Опыты 
подтвердили такую возмож
ность. Однако несмотря на 
то, что для отдельных хирур
гов-ортопедов завод «СОНП» 
выпускал стальные имплан
танты еще до войны, к их 
серийному производству 
здесь приступили' только в 
1969 году. В результате дли
тельных поисков и экспери
ментов была разработана 
еще более стойкая хромони
келемолибденовая сталь 
«Полди АКВ ультра-2», ко
торая во многих отношениях 
превосходит другие исполь
зовавшиеся в хирургии ма
териалы. Одновременно ре
шили снабдить врачей и не
обходимыми для операций 
приспособлениями. В прош
лом году комплект хирурги
ческих инструментов «Пол- 
ди-111» вместе со стальным 

заменителем тазобедренного 
сустава был удостоен золо
той медали на Международ
ной ярмарке в Брно.

Границы применения ис
кусственных имплантантов 
постоянно расширяют|ся. К 
настоящему времени 
«СОНП» разработал уже пять 
хирургических комплектов 
«Полди», позволяющих про
водить операции тазобедрен
ных, плечевых, предплечных 
и берцовых костей без гипсо
вой повязки, а также слож
ные операции пальцев, за
пястья и стопы, удлинять 
кости и частично заменять 
их поврежденные участки. 
Уже практикуется, напри
мер, полная замена (эндо
протез) тазобедренного сус
тава, создан прототип заме
нителя коленного сустава, 
разрабатывается также 
стальной локтевой сустав.

Словом, время, когда для 
каждого элемента человече
ского скелета будет скон
струирована «запасная де
таль», по-видимому, не так 
уж далеко.

Как же ведет себя сталь 
в человеческом организме? 
Следует подчеркнуть прежде 
всего одну важную особен
ность — все стальные имп
лантанты в биологическом от
ношении безупречны неза
висимо от возраста пациента 
и продолжительности их на
хождения в организме. Что 
касается надежности, то до
стоверен такой факт: первый 
заменитель тазобедренного 
сустава служит уже 15 лет. 
Более того, кладненские ис
следователи эксперименталь
но доказали, что естествен
ный человеческий сустав вы
держивает нагрузку лишь 
около 250 килограммов, в 

то время как стальной — 
2000 килограммов.

Остеосинтез, как и любое 
другое хирургическое вме
шательство в организм, тре
бует индивидуального под
хода. Тазобедренный сустав, 
например, рекомендуется за
менять полностью, так как 
хрящ бедренной ямки не вы
держивает трения со сталь
ной головкой. Операции ус
пешно делают и детям, одна
ко полная замена суставных 
частей целесообразна в этом 
случае только после завер
шения биологического раз
вития костей.

Начиная серийное произ
водство стальных имплантан
тов, завод «СОНП» ставил 
главную задачу: доказать, 
что сталь не уступает по 
своим качествам более до
рогостоящим материалам, 
таким, как титан или Вита
лий. Эта цель достигнута. 
Стальные заменители «Пол
ди» уже возвратили способ
ность двигаться многим лю
дям не только в Чехослова
кии, но и в Советском Сою
зе, Венгрии, Польше, ГДР, 
Франции, Эфиопии и в дру
гих странах.

Михал РОЛЛО, 
чехословацкий журналист. 

(Прагопресс — АПН).

нам только что 
Я—^общил 
НИ телетайп
0 ВАРШАВА. Около 

2,5 миллиона рабочих веду
щих отраслей народного хо
зяйства ПНР повысят свою 
квалификацию в нынешней 
пятилетке. Каждый пятый из 
них войдет в число высоко
квалифицированных рабо
чих или получит звание 
«Мастер в своей профес
сии».
• ОСЛО. В городе Мосс 

начались дни советской 
культуры в Норвегии. В этот 
раз норвежцы познакомятся 
с культурой и искусством 
Литовской ССР.

В Моссе открылась выс
тавка графики и народных 
умельцев республики. Вни
мание посетителей выставки 
привлекают работы из янта
ря, благородных металлов, 
изделия из текстиля и де
рева.
• ВАШИНГТОН. В Со

единенных Штатах безудер
жно растет стоимость ком

РЕШЕНИЕ КИТАЙСКИХ ВЛАСТЕЙ
ПЕКИН. (ТАСС). Китайские власти объявили, что в 

Пекине будет сооружено специальное здание, в котором " 
будет помещен саркофаг с телом Мао Цзэ дуна.

ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ

В ТЕ ДНИ В СОУЭТО
До недавнего врел^ени мало 

кто слышал название города 
Соуэто — крупнейшего афри
канского гетто Иоганнесбурга 
с населением почти в один 
миллион человек. Но вот как 
и шестнадцать лет назад, когда 
в Шарпервилле расистский ре
жим Претории расстрелял 69 
шахтеров — африканцев, мир 
содрогнулся от гнева после 
кровавой расправы в Соуэто. 
Как известно, во время демон
страций 16 и 18 июня воору
женные до зубов наряды поли
ции и специальные подразде
ления по «борьбе с беспоряд
ками» открыли огонь по безо
ружным демонстрантам. 300 
человек убито и около 1000 
ранено — таков итог «опера
ции». Большинство пострадав
ших были школьники. Их «ви
на» перед фашистским режи
мом Форстера состояла лишь 
в том, что они не желали изу
чать язык белых расистов — 

мунальных услуг. За прош
лый год затраты на электро
энергию увеличились для 
американской семьи по срав
нению с предшествующим 
годом на 7,4 процента. Осо
бенно резко возросли расхо
ды на электроэнергию в 
штате Оклахома — на 26,5 
процента.
• БОГОТА. Под лозун

гом «За демократические и 
профсоюзные свободы» в 
колумбийской столице со
стоялась национальная 
встреча представителей по
литических партий, профсою
зов, общественных организа
ций. В ней участвовали ком
мунисты, социалисты, либе
ралы, христианские демок
раты, члены крупнейших 
профсоюзов.

В единодушно одобрен
ной участниками встречи ре
золюции указывается на не
обходимость сплочения всех 
прогрессивных народных 
сил, обеспечения их единст
ва с тем, чтобы преградить 
путь реакции, которая учас
тила в последнее время вы
лазки профашистского тол- 
ка

(ТАСС, 11 октября).

африкаанс. Многие были арес
тованы, но некоторым удалось 
скрыться и с помощью акти
вистов Африканского нацио
нального конгресса (АНК) пе
ребраться за границу.

Один из деятелей АНК в 
Дар-эс-Саламе помог мне 
встретиться с ребятами из 
Соуэто. Их настоящие имена 
и фамилии знает только руко
водитель, ведь в ЮАР оста
лись их родные, которые мо
гут подвергнуться репрессиям. 
Борьбу за освобождение ро
дины они будут продолжать 
под партийными псевдонима
ми: Паплз, Грейс, Рут, Оджес, 
Геральд. Самому старшему из 
них 21 год, самой младшей 16. 
Волнуясь, они рассказывают 
о недавних событиях.

Оджесу 21 год. Шесть лет 
он состоит членом молодеж
ной организации АНК ЮАР. 
Все эти годы Оджес вел разъ
яснительную работу среди

МИРСЕГОПНЯ
КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬ ЗА РУБЕЖОМ

О ГЕРОЯХ
И О СЕБЕ

Близится к завершению ра
бота над болгарским много
серийным телевизионным филь
мом «Пятеро из РМС», в тит
рах которого будут такие сло
ва: «30-летию комсомола и 
Х1П съезди комсомола Болга
рии посвящается»...

Фильм рассказывает о жиз
ни. борьбе и гибели пятерых 
членов ЦК Рабочего молодеж
ного союза (РМС) — пред
вестника болгарского комсо
мола.

Все. что связано с историей 
этого союза, для болгар имеет 
особое значение, потому что 
РМС это — яркая страница 
в антифашистской борьбе бол
гарского народа. Это — мо
лодость, бесстрашная и герои
ческая.

Созданный в мае 1928 го
да. РМС стал массовой моло

школьников, был одним из 
организаторов забастовки 16 
июня.

— С начала года, — говорит 
Оджес, — учащиеся протесто
вали против того, чтобы в 
школах обучение вели на язы
ке африкаанс, на котором го
ворят в ЮАР только белые. 
Когда ученики одной из школ 
Соуэто объявили забастовку, 

в знак солидарности с ними 
мы решили организовать де
монстрацию. Это была демон
страция тех, кто выступает за 
права африканцев, за то, что
бы, окончив школу, африканец 
мог, например, поступить в 
высшее учебное заведение, 
стать врачом, инженером... 
Утром мы вышли на улицы, 
мы шли мимо школ, ученики 
которых продолжали занятия. 
Многие из них присоединялись 
к нам. Взрослые в это время 
были на работе на заводах и 
шахтах Иоганнесбурга. Несом

дежной политической органи
зацией. С начала своего су
ществования и до 9 сентября 
1944 года он вел активную 
борьбу против фашистской 
диктатуры. Каждый раз. 9 
сентября, отмечая День сво
боды, булгары с благодар
ностью вспоминают тех. кто 
погиб за то. чтобы этот день 
пришел. Пятеро из РМС: Иор
данка Николова. Александр 
Димитров. Адалберт Антонов, 
Свилин Русев. Лиляна Димит
рова в памяти потомков на
всегда останутся молодыми. 
Веско несколько месяцев не 
дожили они до победы. «Они 
рогибли в возрасте, когда лю
ди обычно только начинают 
самый творческий и полноцен
ный период своей жизни. — 
говорит режиссер , фильма 
«Пятеро из РМС» Владимир

ненно, власти учли это. Они 
заранее перекрыли все пути, 
по которым шли колонны де
монстрантов к городу.

Один из полицейских отря
дов, — продолжают Оджес, — 
преградил путь нашей колон
не. Они начали забрасывать 
нас гранатами со слезоточи
вым газом. Мы ответили гра
дом камней. Полицейские от
крыли огонь. Я не мог сразу 
поверить в это, но вдруг на
чал падать товарищ, шедший 
рядом со мной. Я увидел 
кровь, хлынувшую из раны 
во лбу...

Потом, когда наша демонст
рация была разогнана, мы пы
тались найти его тело, но поли- 

'ция сразу же подобрала трупы 
убитых. Мы получили его тело 
только через неделю. Я видел 
комнату в доме рядом с поли
цейским участком, где была 
буквально гора тел убитых.

— Полицейские не жалели 
даже малышей,— добавляет 

Икономов. — Для нас, болгар, 
их имена — одни из самых 
уважаемых и известных, на
всегда вошли в национальный 
пантеон Болгарии. Основной 
задачей фильма было попы
таться воссоздать настроение, 
мысли и чувства этих людей, 
и не только их, но и того по
коления, представителями и 
вождями которого они были, 
приблизить к современному по
ниманию характеры этих геро
ев».

— Открыли ли вы в себе 
что-то новое, работая над об
разом Русева? — обращаюсь 
я к актеру Андрею Аврамову, 
создавшему на экране обпаз 
Свалена Русева, члена ЦК 
РМС, руководившего техниче
ской и военной работой союза.

— Да. и не только как ак
тер, а как человек. Хочется 
пожелать каждому получить 
ту возможность, которую полу
чили мы, актеры, прикоснув
шись к судьбам и характепам 
этих героев. Уверен, подобное 
«общение» обогатит и заставит 
многих по-новому взглянуть на 
себя и окружающий мир.

Лилия МАСЛОВА.
(АПН).

София.

Рут. — Стреляли, не выбирая 
цели. Сына моих знакомых 
шести лет тоже нет в живых. 
Вот в кого стреляли расисты.

— В те дни Соуэто был прев
ращен в ад, — говорит Ге
ральд. — Над городом повисли 
вертолеты, с них сбрасывали 
гранаты со слезоточивым га
зом, как только видели группу 
людей. Отряды по «наведению 
порядка» открывали огонь из 
автоматов. Горели здания и 
перевернутые автомобили. По
лиция начала охоту за афри
канцами — искали зачинщиков.

— Выступления против обу
чения на языке арфикаанс, де
монстрация студентов и школь
ников — одно из звеньев в 
цепи общей борьбы африкан
ского народа ЮАР, — говорит 
Паплз. — Это подтверждается 
ростом числа забастовок про
теста против апартеида и расо
вой дискриминации, которые 
проводят наши отцы и братья — 
рабочие Соуэто и других го
родов страны. Ясно, что режи
му Форстера противостоит об
щенациональное движение 
всех слоев населения ЮАР.

В. ЧЕКАЛКИН, 
корр. АПН.

Дар-эс-Салам.

ВЕРВИЯ ЯЗС В ФИНЛЯНДИИ
На побережье Финского за

лива, менее чем в ста кило
метрах от столицы Финлян
дии — Хельсинки расположен 
небольшой городок Ловиза. 
Его название в течение послед
них лет не сходит со страниц 
здешней прессы. Объяснение 
этому найти нетрудно, если 
проехать от Ловизы километ
ров двенадцать по дороге в 
сторону острова Хестхолмен. 
У дамбы, перекинутой между 
островом и материком, нахо
дится пропускной пункт. А 
справа от него — большой 
щит с названием фирм, участ
вующих в сооружении важно
го энергетического объекта. В 
верхнем ряду крупными бук
вами написано «Атомэнерго- 
экспорт».

Еще в июне 1970 года фин
ская фирма «Иматран войма» 
и советское внешнеторговое 
объединение «Атомэнергоэк- 
спорт» заключили контракт о 
строительстве близ Ловизы 
АЭС мощностью 440 мегаватт. 
Через год был подписан до
полнительный контракт о соо

Прекратить дискриминацию коммунистов и других лиц прогрессивных убеждений — одно 
из требовании трудящихся Японии в борьбе за права человека. Коммунисты — постоянный 
объект притеснении со стороны предпринимателей. Увольнения, оскорбления, слежиа дис
криминация в оплате, отказ в приеме на работу — вот далеко не полный арсенал мер пои 
помощи которых предприниматели пытаются «изолировать» коммунистов и доугих лии ппо- грессивных убеждений от остальных трудящихся. д₽у 4 '

НА СНИМКЕ: рабочие протестуют против незаконных увольнений активистов профсоюза 
Снимок Джапаи Пресс — ТАСС.

ружении второго блока такой 
же мощности.

Согласно контракту Совет
ский Союз поставляет и мон
тирует важнейшие агрегаты 
станции — ядерную паропро
изводительную установку со 
всем вспомогательным обору
дованием и комплексный тур
богенератор. Фирма «Иматран 
войма» ведет монтаж защитной 
оболочки реактора, электри
ческого оборудования и конт
рольно - измерительных при
боров, выполняет строитель
ные работы.

Первые советские специа
листы прибыли в Ловизу че
тыре года назад для ведения 
монтажных работ. Потом кол
лектив стал быстро расти, и 
сейчас в нем почти 800 чело
век. Среди них — инженеры, 
техники и рабочие, имеющие 
большой опыт в строительст
ве и эксплуатации атомных 
станций в Советском Союзе, а 
также за рубежом.

В жизни стройки было нема
ло важных этапов. Один из них 
датирован 12 января 1975 го
да. В этот день в бетонирован
ной шахте была завершена ус

тановка ядерного реактора, 
изготовленного на Ижорском 
заводе в Ленинграде. Потом 
пришла очередь двух турбин, 
собранных на Харьковском за
воде, и генераторов производ
ства ленинградского объеди
нения «Электросила». Всего же 
советские специалисты смонти
ровали около 16 тысяч тонн 
различного оборудования. В 
его проектировании и изготов
лении участвовали многие на
учно-исследовательские инсти
туты, проектные организации и 
промышленные предприятия 
Советского Союза.

Нынешний год на строитель
стве АЭС в Ловизе — самый 
ответственный. С весны широ
ким фронтом ведутся работы 
по подготовке к пуску перво
го блока.

В ходе бесед с вашим кор
респондентом созетские и 
финские специалисты вырази
ли уверенность в том, что про
мышленность страны Суоми 
еще в нынешнем году получит 
энергию АЭС.

Д. Г АЙМАКОВ, 
соб. корр. АПН. 

Хельсинки.

пшиигашиишпип!

• «СТАРТЫ 
НАДЕЖД» 7 «в» ЧЕМПИОН!

наВ ВОСКРЕСЕНЬЕ 
центральном стадио
не всесоюзного пио

нерского лагеря «Артек» 
был спущен флаг первых фи
нальных соревнований все
союзных детских спортив
ных игр «Старты надежд».

Сто лучших 
классов страны 
первенство. И 
ны результаты.

спортивных 
боролись за 

вот объявле- 
Чемпионами

первых «Стартов надежд» 
стали в младшей возрастной 
группе 7-й «в» класс вось
милетней школы № 93 горо

да Свердловска и восьми
классники школы № 22 го
рода Воскресенска среди 
старших ребят.

Десять дней состязались 
школьники в беге, прыжках, 
метании мяча, стрельбе, гим
настических упражнениях. И 

успех зависел не от отдель
ных хороших спортсменов, 
а от результатов каждого 
из 25 членов команды. 
Свердловские ребята сразу 
же захватили лидерство. На
пример, в подтягивании уче
ник этого класса Сережа Се
регин установил рекорд, под
тянувшись 22 раза. Хорошо 
показал себя класс в гимна
стических упражнениях, 
стрельбе. Но надо сказать, 
что конкуренцию юным 
свердловчанам пришлось вы
держать очень острую. До 
последнего дня нога в ногу 
шли с ними ребята из 73 й 
школы Ростова-на-Дону, 
лишь немного отстали юные 
горьковчане из школы № 44.

Победителям вручены гра
моты, призы, сувениры, а 
классы-призеры весь следу
ющий год бесплатно будут 
получать газету «Советский 
спорт» и еженедельник 
«футбол — хоккей».

Восьмилетняя школа 
№ 93 не зря слывет спортив
ной. Она расположена непо
далеку от спорткомбината 
«Юность», и многие ребята 
занимаются там в спортив
ных секциях. Например, поч
ти весь 7-й «в» занимается 
в секции легкой- атлетики у 
тренера А. С. Смирнова. А 
еще ребята любят баскетбол, 
футбол, уже были у класса 
успехи во всероссийских со
ревнованиях «Серебряные 
коньки». Спорт помогает ре
бятам хорошо учиться, инте
ресно проводить время.

На снимке Л. БАРАНО
ВА: 7-й «в» класс — первый 
чемпион «Стартов надежд».

• ФУТБОЛ

ОЧКО до

ПОБЕДЫ
Матч очередного тура фут

болисты «Уралмаша» проводи
ли в Омске против «Иртыша» 
и одержали победу со счетом 
3:2. Хабаровские армейцы на 
своем поле победили «Селенгу» 
из Улан-Удэ — 5:0. Разрыв 
между свердловчанами и даль
невосточниками в четыре оч
ка сохранился. До конца тур
нира в зоне командам осталось 
провести по два матча. «Урал
машу» достаточно взять в них 
одно очко, чтобы стать победи
телем в зоне.

В Омске игра началась ата
ками свердловчан, и вскоре

• ХОККЕЙ

Результаты тура
Федерация хоккея СССР 

сообщает результаты очеред
ных матчей чемпионата страны 
по хоккею в первой группе 
класса «А», состоявшихся 7 и 
8 октября:

«Бинокор» (Ташкент) — 
«Ижсталь» (Ижевск) — 2:3,
3:10, «Сокол» (Киев) — СК 
имени Урицкого (Казань) — 

А. Рязанов открыл счет. Но за 
15 минут до конца тайма ошиб
ка защитников гостей привела 
к ответному голу в их ворота. 
Перед самым перерывом с уг
лового «Иртыш» проводит 
второй мяч. Однако во втором 
тайме преимущество «Уралма
ша» было подавляющим, хотя 
у гостей не выступали травми
рованные А. Гуржеев и Ф. Ва
сильченко. Ю. Амиропуло и 
вновь А. Рязанов точными уда
рами приносят свердловчанам 
победу.

Результаты остальных мат
чей тура: «Луч» (Владивос
ток) — «Локомотив» (Чита) — 
0:0, «Амур» (Благовещенск)-— 
«Звезда» (Иркутск) — 1:1, 
«Автомобилист» (Красно
ярск) — «Динамо» (Барна
ул) — 0:1, «Энергия»
(Братск) — «Торпедо» 
(Томск) — 4:0, «Ангара» (Ан
гарск) — «Чкаловец» (Новоси
бирск) — 1:0, «Нефтяник» 
(Тюмень) — «Зенит» 
(Ижевск) — 3:0, «Уралец» 
(Нижний Тагил) — «Строи
тель» (Уфа) — 1:1.

3:5, 2:3, «Локомотив» (Моск
ва) — «Автомобилист» (Сверд
ловск) — 2:10, 3:7, СКА МВО 
(Липецк) — СК «Салават Юла
ев» (Уфа) — 3:3, 3:3, «Си
бирь» (Новосибирск) — «Дизе
лист» (Пенза) — 1:0, 3:1, СКА 
(Куйбышев) — «Молот» 
(Пермь) — 2:2, 5:6. ।

(ТАСС).

• МНОГОБОРЬЕ ГТО
ЧЕМПИОНАТ РОССИИ

ПРЕТЕНДУЮТ
НА МЕДАЛИ ТРОЕ

Вчера поздно вечером в го
роде Невинномысске Ставро
польского края завершился чем 
пионат России по многоборью 
комплекса ГТО. За команд 
ную победу борьбу вели сбор
ные Московской. Куйбышев 
ской, Иркутской, Свердлов
ской, Ярославской областей
Приморского и Краснода'рско- 
го краев. И кроме того, чемпи 
оны зональных НИИсоревиова
в личном зачете. Всего на 
старт российского чемпионата 
вышло 344 значкиста ГТО.

Вчера до последнего вида 
многоборья — кросса — поло
жение лидеров было таково: 
впереди сборная Краснодар, 
ского края — 2000 очков, за
тем команды Московской — 
1844 и Ярославской облас
тей — 1833. Многоборцы
Свердловской области на чет
вертом месте — 1812 очков, 
и команда полна решимости 
ликвидировать разрыв с; мос
квичами в последнем виде про
граммы. *

В личном зачете шансы на 
победу имеют О. Ишмуратова 
(III ступень), Н. Пантелеев 
(IV ступень, вторая возраст
ная группа) и Г. Килина 
(V ступень). Еще несколько 
свердловчан вход-ят в пятерки 
лучших. Все -решил вчера кросс.
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ДОБРЫЙ ДЕНЬ,

УРАЛЬЦЫ !

ПРИРОДА

Новички 
в зоопарке

Недавно в центре Сверд
ловского зоопарка постро
ен большой вольер, в ко
торый выпущены север
ные олени. Красавцы с 
ветвистыми рогами, жите

ли тундры, представляют 
интересное зрелище. Око
ло вольера собирается 
много посетителей парка. 
Три оленя (которых вы 
видите на снимке) своеоб
разные «артисты». Они 
участвовали в киносъем
ках фильма «История од
ной любви».

Нынче весной Сверд
ловская киностудия пере
дала их в зоопарк. Нын
че же, 13 мая, у одной из 
олених появилось потом
ство. Олененку дали клич
ку Зита.

М. ТУБМАН.
Снимок автола.

НА ОПУШКАХ леса 
часто можно увидеть 
огромные щиты со 

ставшим привычным текстом: 
«Берегите лес от пожаров! 
Лес—наше богатство!» Во.з-
можно, примелькавшийся
текст, но от этого ничуть не
меньшим становится
ние
Лес

леса в нашей
•значе- 

жизни.
— действительно наше

богатство. И не только он 
сказочно богат своим зверь-
ем красавцами-лосями,
хитрющими лисами и «про- 
стаками»-зайцами, породами 
леса —т от могучих кедров 
до кудрявых красавиц-рябин. 
Уральский лес богат и свои-

Наши
интервью

сырья областного аптечного
управления 
облисполкома 
лагриевной

— Всего
для сбора 34

Свердловского 
Людмилой Фи- 
Афанасьевой.
рекомендовано 
наименования,

ЗА ЗДОРОВЬЕМ—В ЛЕС

УЧЕБА иим окрестностям Свердлов
ска. Вот и в этот раз, 16 
и 17 октября, организуется

ми травами, в первую 
редь лекарственными.

В любой аптеке 1

оч е-

наших

С 13-м
октября!

двухдневный поход 
из интереснейших 
Среднего Урала —- 
ский.

Он протянулся в

на один 
хребтов 

Уфалей-

мернди*
13 октября начинается но

вый учебный год в школе 
экскурсоводов Бюро моло
дежного международного 
туризма «Спутник» Сверд
ловского обкома ВЛКСМ. За 
три года работы школой 
подготовлено более 200 вы- 
сококвалифицирова н н ы х 
экскурсоводов из числа сту-

опальном направлении более 
чем на 80 км, почти по всей
протяженности разделяя

дентов университета.
гогического,

педа-

Европу и Азию. Находится 
он в основном в Свердлов
ской области, и лишь юж
ные отроги на севере Челя
бинской. Северная его часть

архитектурно-
.иого и юридического 
ститутов.

В новом учебном году 
планом подготовки экскур
соводов предусмотрены лек
ции по истории Урала. 
Свердловска, Первоуральска.

больше известна 
динский хребет.

Самая высокая

как Рев-

знакомство историей
революционного и рабочего 
движения на Урале, работа 
с архивами и краеведчески
ми материалами, посеще
ние свердловских музеев.

Кроме этого для слуша
телей школы будут прове-
дены специальные 
ры: Свердловск 
ный, Свепдловск
турный. 
тивный;

। семина- 
театраль- 

литера-
Свердловск спор- 
в которых при-

мут участие известные 
свердловские артисты, пи
сатели. спортсмены.

Несмотря на то, что шко
ла работает на базе факуль
тета общественных профес
сий университета, слушате
лями школы могут быть 
студенты любого вуза Сверд
ловска.

С. БОРИСОВ.
ВЫСТАВКА

Творческий
отчет

Своеобрааным творче
ским отчетом стала город
ская выставка работ ху
дожников Тавды, открыв-
шаяся на днях в зале
«Октябрь» городского пар
ка. На ней представлены 
пейзажные этюды, порт
реты современников, жан
ровые картины.

Выставка привлекла
внимание тавдинцев.

С. АЛЕКСАНДРОВА,

ТУРИЗМ

Знакомьтесь:
Уфалейский
хребет

Каждые субботу и вое-
■ кресенье сборные группы 

Свердловского клуба тури
стов совершают увлекатель
ные многодневные путеше
ствия по ближним и даль-

ПРЕСС-СЛУЖБА
1 «НА СМЕНУ!

Книги
малютки

Книголюбы во все времена
мечтали иметь у себя как мож
но больше книг. Желание со
здать у себя дома огромную

хребта гора
вершина 

Березовая
(609 м), возвышающаяся в 
средней его части. На севе- 
ое он круто обрывается, за
канчиваясь горами Балабан 
(535 м) и Липовой (507м). 
У их подножия располо
жился шахтерский Дегтярск. 
На Уфа ленском хребте 
имеется несколько интеоес- 
ных скальных вершин. Сре-
ди них
(607 м) 
(534 м), 
нальные

Красный Камень 
и Белый Камень

имеющие 
скалы —

орнги- 
останцы

с утесами, похожими на го
рода с улицами, с непои-
ступными вертикальными
стенами и лаже обратными
уклонами. Рядом 
баном находится 
роватый Камень 
получившая свое 
от причудливых

с Бала- 
гора Ды-

(526 м), 
название 
скал со

сквозным отверстием в се
редине.

В этом походе туристы 
познакомятся лишь с не
большой частью хребта — 
его высшей точкой — горой 
Березовой. Начнется и за
кончится он в городе Полев-
ском, куда группа Прису-
дет рейсовым автобусом. По 
пути к хребту участники 
похода пройдут через посе
лок Зюзельский и вершину 
Азов-горы (589 м). Гора 
Азов известна как старин- 
нре жертвенное место, где 
найдены уникальные изобра
жения бронзовых идолов. 
На вершине имеются инте
ресные скалы. Эти места 
тесно связаны с жизнью и 
творчеством замечательно
го уральского писателя Пав
ла Петровича Бажова.

Общая протяженность
маршрута — 40 км.

Если вы хотите принять 
участие в этом походе, при
ходите на предварительную 
запись в четверг, 14 октяб
ря, в 19 часов в Свердлов
ский клуб туристов (ул. Че
люскинцев, 80).

В. КОРЕПАНОВ.

библиотеку сохранилось у кни
голюбов и теперь. Но нак умес
тить множество книг в совре
менной малогабаритной квар
тире?

Однажды, просматривая кни
ги на полках магазина «Старая 
книга» на Литейном проспекте 
в Ленинграде, я заметил книгу- 
малютку. Она могла уместить
ся на ладони. Размер ее всего 
65x95 миллиметров. Год из
дания — 1674. Издана она бы
ла в Роттердаме, в Голландии.

У одного из ленинградских 
коллекционеров я видел еще 
меньшую книгу — размером в 
большую почтовую марку 
(18x28 миллиметров). Это поэ-

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Вторник, 12
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цз.).
11.30 — А. П. Чехов. «Чайка». 

Фильм-спектакль Московского 
Художественного академическо
го театра Союза ССР им. 
М. Горького. (Цв.).

16.15 - МОСКВА. «Как там, 
на БАМе». Документальный 
фильм. (Цв.).

17.05 — «Страницы исто
рии». «Москва — столица рус
ского государства». (Цв.).

17.30 —- «Вокруг света». Аф
рика. Саванны. (Цв.).

17.55 — «Мамина школа». 
(Цв.).

18.25 — Полевая почта «Под
вига». (Цв.).

18.55 —- «Музыкальные вече
ра для юношества». 1-е отделе
ние. <Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «Музыкальные ве

чера для юношества». 2-е отде
ление. (Цв.).

21.30 — Чемпионат СССР по 
футболу. «Торпедо» — ♦Спар
так». (Цв.).

23.15 — «Время».
23.45 — «Мастера искусств». 

Народный артист СССР Б. Ба
бочкин. По окончании — Ново
сти.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
17.15 — Свердловск. «Лице

вые счета служат пятилетке». 
Областной телевизионный семи
нар. Передача 2-я.

18.00 — «Принц и Золушка». 
Телефильм-балет.

18.25 — Реклама.
18.30 — «На то нам юность 

дана».
19.15 — Новости.
19.25 — Спектакль Сверд

ловского драматического теат
ра.

20.35 — Для вас. малыши!
20.50 —- Новости.
21.05 — Продолжение спек

такля.

уральских городов в особом 
почете они. И спрос на лека
рственные травы уральского 
леса не уменьшается, а да
же — наоборот — увеличи
вается. Одни из них — цен
ные своими витаминными 
свойствами, другие — крово
останавливающие, третьи...

Впрочем, трудно перечесть 
все целебные качества трав 
уральского леса, как трудно 
перечесть сами травы

— Сколько наименований 
лекарственных трав, плодов 
кустарников, корневищ реко
мендовано областным аптеч
ным управлением для сбора 
в наших лесах?

С этого вопроса началась 
наша беседа со старшим ин
спектором-фармацевтом по 
заготовке лекарственного

но мы в основном ведем сбор 
трав и плодов 22 наименова
ний. И связано это с тем, что 
сбор остальных двенадцати 
связан с трудоемкостью их 
заготовки или в связи с не
большим наличием их в на
ших лесах. Но это, конечно, 
не означает, что аптеки их 
не принимают...

Я познакомился со спис
ком лекарственных растений, 
уральских лесов, чтобы лиш
ний раз убедиться в богатст
ве их. В нем ■— почки бере
зы и листья крапивы, корне
вища кровохлебки и ягоды 
можжевельника, цветы пиж
мы и трава адониса, багуль
ник, листья брусники, цветы 
ромашки. корневища лап
чатки, подорожник, пустыр
ник, тысячелистник...

Оказалось, что около по
лутора тони крапивы, четы
ре тонны мать-и-мачехи заго
товляется в нашей области 
для нужд аптек области.

— Всего же в прошлом 
году заготовлено 76 тонн ле
карственных растений. Не 
меньше будет и в нынешнем 
году. Уже к 1 октября аптеч
ным управлением выполнен

план сбора —заготовлено 60 
тонн, и заготовка продолжа
ется. Погода нынче благопри
ятствовала богатому лесному 
урожаю. Поэтому до сих пор 
еще продолжают собирать 
листья брусники, ольховые 
шишки, плоды рябины, боя
рышника, шиповника.

— И весь этот лесной 
урожай попадет в аптеки на
шей области? /

—- Да, все лекарственные 
растения, собранные в обла
сти, остаются у нас. Мы не 
отправляем их в другие об
ласти страны. Более того, по
лучаем дополнительно сами. 
Ольховые шишки, мать-и-ма- 
чеха, полынь, пижма в апте-

дятся без помощи пионеров 
и школьников. Они оказыва
ют неоценимую помощь. Без 
их .помощи аптечным работ
никам пришлось бы нелегко. 
Особенно активны школьни
ки Красноуфимского района 
и. в частности, ребята из сел

один пример. Если пять лет
назад, когда 
курсы среди 
проводились, 
сдавали 6,3

подобные кои- 
школьников не 
школы области 
тонны лекарст-

ках области только на-
ших лесов. Часть заготовлен
ных лекарственных растений
измельчается в аптеках, а
большая часть в виде насто
ек, экстрактов и т. д. после 
соответствующей обработки 
на Свердловской фармацев
тической фабрике поступает 
на прилавки аптек.

— Как же организован 
сбор лекарственных расте
ний и кто этим занимается?

— Вся забота по органи
зации сбора лежит на аптеч
ных работниках. Они привле
кают к работе по сбору трав 
и плодов население городов, 
сел и поселков, собирают 
сами. И, конечно, не обхо-

ч

Снимок С. СЛЕПЫНИНА.Осень.

ма А. С. Пушкина «Евгений 
Онегин», изданная в 1899 году. 
В некоторых музеях можно 
встретить книги даже еще 
меньшего размера. В 1968 го
ду в Амстердаме на одной из 
выставок была показана книга 
в 10 раз меньше почтовой мар
ки.

Но это все отдельные ред
кие экземпляры. В наш век 
уже разработаны способы со
здания книжек-малышек мас
совым тиражом. На помощь 
приходит современная техни
ка. Скоро некоторые техниче
ские журналы будут издавать 
в виде карточек размером в 
почтовую открытку. На одной

такой карточке можно помес
тить 70 статей, обычных жур
нальных. Карточки печатают
ся световым лучом на микро
пленке. Точно так же можно пе
чатать и книги. А чтобы чи
тать микрокниги и микрожур
налы, нужно пользоваться 
специальным увеличительным 
аппаратом. Такие аппараты 
есть теперь во всех больших 
городских библиотеках.

Недавно предложен еще бо
лее удобный способ создания 
микрокниг. Для печати поль
зуются обычным типограф
ским шрифтом, уменьшенным 
в десять раз. Печатать такие 
книги, почти не уменьшая

Среда, 13
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Один за всех, все 

за одного». (Цв.).
12.15 — Полевая почта «Под

вига». (Цв.).
12.45 — Поет Л. Сенчина. 

(Цв.).
13.15 — «Клуб кинопутеше

ствий». (Цв.).
16.00 — МОСКВА. Программа 

документальных фильмов те
лестудий страны.

17.00 — «Ищу дорогу в жиз
ни». (Цв.).

17.30 — «Наука сегодня». 
(Цв.).

18.00 — Фильм — детям.
«Бронзовая птица». 2-я серия. 
^1^.05 — Октябрьская вахта 
комсомола. (Цв.).

19.15 — «Отзовитесь, горни
сты!». (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «Веселые нотки». 

(Цв.).
20.30 — Премьера докумен

тального телефильма «Кувейт. 
Вена и дни». (Цв.).

21.25 — Тираж «Спортлото». 
(Цв.).

Русский Усть-Маш и 
ская Тавра. Ежегодно 
200—300 килограммов

Рус
ло 

ле-
карственных растений сдают 
учащиеся ирбитской школы 
№ 17. Хорошо поставлено 
дело в тавдинской 14-й шко
ле, 7-й первоуральской. Есть 
у нас и свои рекордсмены. 
Пятиклассник 6-й перво
уральской'школы Саша Кок
шаров прошлым летом сдал 
в аптеку города 48 кило
граммов.

Уже к 1 сентября выпол
нили годовой план по сбору 
лекарственных растений ап
теки Карпинска, Красно-
Уральска, Первоуральска,
Нижних Серег, Красноуфим
ска, Асбеста. И вклад школь
ников в выполнение плана 
существен.

— Повлияло ли проведе
ние областного конкурса по 
сбооу лекарственных расте
ний, ежегодно проводимого 
обкомом комсомола, облоно 
и аптечным управлением, на 
увеличение заготовки?

— Несомненно. Для ил
люстрации приведу лишь

венных растений, в прошлом 
же году эта цифра возросла 
почти в три раза. 18,4 тон
ны сдано школьниками. К 
тому же, победители кон
курса награждаются премия
ми нашего управления, де
нежные премии, учрежден
ные облоно, вручаются 
школам на приобретение обо
рудования для кабинетов 
биологии, а обком комсомо
ла награждает лучших сбор
щиков ценными призами, пу
тевками во всесоюзные ла
геря «Артек» и «Орленок». 
Как видите, у ребят есть 
стимул бороться за почетные 
звания «Лучший сборщик», 
«Лучший отряд», «Лучшая 
дружина», «Лучший коллек
тив школы». Конкурсы про
водятся ежегодно, начиная с 
1972 года. За это время уве
личилось число ребят, соби
рающих лекарственные тра-
вы, и, конечно, растет их
вклад в нужное и важное 
дело.

сборе

найти

А есть ли резервы в 
ценных растений?
В любом деле можно 
резервы, и особенно в

нашем. К сожалению, совер-

шенно устранились от сбора 
лекарственных растений ком
сомольские организации ме
дицинских учебных заведе
ний, таких как областное и 
городское медицинские учи
лища, медицинский инсти
тут. Ведь для них сбор рас
тений — не просто люби
тельство, а и неоценимая 
помощь в их профессиональ
ной подготовке. Студенты и 
учащиеся лучше будут знать 
травы, их назначение, а это 
пригодится им в их будущей 
врачебной практике. Так что 
дело за комитетами комсо
мола этих учебных заведе
ний, призванными вносить 
свой вклад в сбор целебных 
растений. Могли бы помочь 
нам и пенсионеры. В первую 
очередь в организации детей, 
оставшихся в летние кани
кулы дома. И. конечно, шко
лы, расположенные на ок
раине крупных городов и со
седствующие с лесными мас
сивами. Так что, как види
те, дел хватило бы всем, 
нужно только желание руки 
приложить.

Хочу только заметить, что 
всем сборщикам нужно не 
забывать об охране зарослей 
ценных лекарственных трав 
и кустарников. ' Собирая тра
вы и плоды сегодня, нужно 
думать и о дне завтпяптнем.

Н. КУЛЕШОВ.

И ВДОХНОВЕНИЕ
Что может быть проще 

художественного вязания на 
спицах? Две спицы и не
сколько разноцветных клуб
ков шерсти — вот и все, что 
вам нужно. Имея такое 
«примитивное», совершенно 
не изменившееся с веками 
вооружение, вы можете тво
рить чудеса.

Но что может быть слож
нее художественного вяза
ния на спицах? Две спицы и 
клубки шерсти — только ви
димое вооружение. Пони
мать красоту, быть немнож
ко художником, модельером, 
чертежником, закройщи
ком... В общем, трудно пере
числить качества, которыми 
должен обладать человек, 
решивший научиться вязать 
на спицах. И это, наверное, 
понял каждый, кто побывал 
10 октября на выставке вя
заных изделий, которая про
шла во Дворце комбината 
«Уралэлектромедь» в Верх
ней Пышме. Выставку эту 
организовали кружковцы, 
изучающие под руководст
вом большого знатока секре
тов вязания на спицах Л. В. 
Сычевой это древнейшее 
ремесло, переживающее вто
рую молодость.

Вы заходите в зал выстав
ки и вначале удивляетесь:

неужели все это сделано ру
ками? Диапазон выставки 
большой: от одетой в миниа
тюрные вязаные изделия 
куклы до вязаных платьев.

Ведь при помощи спиц 
можно сделать любую вещь: 
от пляжного ансамбля до 
теплого пальто.

Людмила Васильевна—че
ловек, увлеченный вязанием 
до самозабвения. Впервые 
взяла она спицы в руки 13 
лёт назад и ни разу за эти 
годы не изменила своему ув- 
леченищ. Мне приходилось 
разговаривать со многими, 
кто ходит в кружок Сычевой, 
и все они неизменно отмеча
ли ее высокую требователь
ность. Хочется привести два 
примера. Накануне выстав
ки одна из учениц по прось
бе Сычевой принесла на выс
тавку свои изделия. Связаны 
они были безукоризненно. 
Но Сычева их не взяла. По
чему, спросили мы ее.

— Изделия хорошие, но 
это повторение уже извест
ного, копия того, что видела 
ученица раньше. А наряду 
со многими качествами ху
дожественному вязанию при
несла славу неповторимость.

И еще. Прежде чем ре
шиться учить других, Люд
мила Васильевна сама отта

СТРАНА

ФИЛАТЕЛИЯ

НАШ
ДРУГ- 
ГДР

МИР НАШИХ 

УВЛЕЧЕНИЙ

чивала свое мастерство де- а 
сять лет! Зато теперь она I 
научила вязать почти 200 че- а 
ловек. Изделия многих ее я 
учеников и были представ- П 
лены на выставке.

Описывать экспонаты вы- 3 
ставки невозможно: их надо | 
видеть. Даже человеку с бо- | 
гатой фантазией не могло | 
прийти в голову, что при I 
помощи спиц можно связать к 
такие сложные кофточки. | 
брюки, платья, жакеты, кос- I 
тюмы, жилеты.

Отрадно то, что главный 
организатор выставки Сыче
ва осталась верна своему 
принципу: она не повтори
лась ни в одном изделии. И 
даже многие из ее учеников 
впервые узнали, что Людми
ла Васильевна в большинст
ве случаев сама не только 
вяжет, но и создает изделия.

В связи с этим хотелось 
бы высказать одну мысль. 
Различных пособий любите
лям вязания у нас выпуска
ется крайне мало. И поэто
му если наше издательство 
надумает все же выпустить 
такое пособие, то одним из 
его авторов могла бы стать 
Л. В. Сычева. Потому что ее 
увлечение стало мастерст
вом, секреты которого она 
готова передать другим.

3. ЧЕРНЫШЕВА.

ным примером плодотворно
го взаимного сотрудничест
ва является строительство 
совместными усилиями 
СССР и ГДР установки для 
получения ценнейшего хими
ческого продукта — поли
этилена высокого давления 
в городе Новополоцке, в Бе
лорус

тельства установки, приоб
рели большой опыт по про
изводству этого вида хими
ческой продукции, и им те
перь могут воспользоваться 
и другие страны, входящие 
в ^ЭВ.

формат, можно на обычных 
печатных (офсетных) машинах. 
Вместо микропленки пользу
ются пропиленовой бумагой, 
которая в три раза тоньше 
пленки. Толщина одного «то
ма», состоящего из г обычных 
десяти книг вместе с облож
кой из'более толстого материа
ла, равна толщине среднего 
картонного переплета. Для чте
ния таких книг выпущены би
нокулярные линзы, которые с 
помощью намагниченной
стальной полоски прикрепля
ются к обратной стороне чита
емой страницы.

Б. РОЗЕН.

7 октября — день прово- 
глашения Германской Деми 
кратической Республики.

Богатый опыт ГДР в мн 
шиностроении и химическо: 
промышленности определяе: 
основные направления в сот 
рудничестве ГДР с другими 
странами социалистического 
содружества, в том числе с 
нашей страной.

С помощью ГДР создава
лись и создаются многие 
машиностроительные и хи
мические предприятия во 
многих социалистических 
странах.

Наша страна богата неф
тью и газом — основным 
сырьем для химической про
мышленности, и характер-

Над осуществлением раз
работанного совместно про
екта бок о бок работали со
ветские монтажники-комсо
мольцы и немецкие строите
ли—члены Союза свободной 
немецкой молодежи. Уста
новка дает в год 50 тысяч 
тонн полиэтилена высокого 
давления и другой сопутст
вующей химической продук
ции.

Наши специалисты, за 
трехлетний период строи-

Предлагаем вниманию чи
тателей две почтовые марки, 
выпущенные в ГДР. Одна 
из них с гербом ГДР, посвя
щенная 20-летию республи
ки, а вторая с нашим гербом, 
посвященная 50-летию обра
зования СССР, что свиде
тельствует еще раз о друж
бе и единении наших наро
дов.

К. АЛЕКСАНДРОВ. 
Снимки В. Пономарева.

Редактор Г. ЧУ КРЕЕ В.

21.35 — Премьера многосе
рийного художественного теле
фильма «Сибирь». 4-я серия. 
«Крах Криворукоза». (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — Чемпионат СССР по 

хоккею. ЦСКА — «Химик» (Вос
кресенск). 3-й период. (Цв.).

00.05 — Музыкальная эстафе
та «Товарищ песня». (Цв.). По 
окончании — Новости, 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
17.50 — Свердловск. Учебная 

программа.
21.45 — Новости.
22.00 — Концерт лауреата 

всесоюзного и международного 
конкурсов баяниста Анатолия 
Сенина.

района города Свердловска.
7.55 — Объявления. 8.15 — Из 
цикла «Досуг ваших друзей». 
Концерт-очерк об участнице са
модеятельности С. Хаткевич. 
9.10 — Объявления. 10.25 —
Производственная гимнастика. 
10.35 — Областные известия. 
16.45 — .Обзор газеты «Вечер
ний Свердловск». 16.50 — Днев
ник зрителя и * объявления. 
20.00 — Передача для старше
классников «Кем быть?» 20.30 — 
Областные известия. 20.40 — 
Передачи из Москвы.

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

13-Х в 10 ч. ХРАБРЫЙ .
КИКИЛА 

в 19 ч. премьера РЕВИЗОР

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Новый цветной широкофор
матный двухсерийный 

Фильм
«ВОКРУГ СВЕТА В 80 ДНЕЙ».

Сеансы в 12. 16. 20 ч.

СРЕДА. 13 ОКТЯБРЯ
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия.
6.45 — «Щедрая нива». Зари
совка о главном агрономе Бо- 
родулинского совхоза Ю. Г. Кра- 
суском. 7.15 — Гимнастика для 
детей. 7.25 — Обзор областных 
газет. 7.40 — «В рейд... не в 
полном составе». О работе на
родных дружин Октябрьского

И 
ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. I 

Сегодня
13-Х ЦАРСКАЯ НЕВЕСТА 
14-Х ЖИЗЕЛЬ

СВЕРДЛОВСКИ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ

3. ЛУНАЧАРСКОГО 
ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня ТАКСИ В ТЕЧЕНИЕ 
ПОЛУЧАСА 

13-Х ДРАМА ИЗ-ЗА ЛИРИКИ 
14-Х ЭНЕРГИЧНЫЕ ЛЮДИ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ 
ОТКРЫТИЕ СЕЗОНА 

Сегодня ПУСТЬ ГИТАРА 
ИГРАЕТ 

13 и 14-Х ХЕЛЛО. ДОЛЛИ!

РОДИНА — Это я убил.
Им. МАЯКОВСКОГО —

Стрелы Робин Гуда. На 
графских развалинах.

ИСКРА — Бегство мисте
ра Мак-Кинли (две серии).

ЛУЧ — Коррупция во 
дворце правосудия.

СОВРЕМЕННИК — Стрелы 
Робин Гуда.

ЭКРАН — Стрелы Робин 
Гуда.

МИР — Стрелы Робин Гу
да. Прощайте, голуби!

ЗАРЯ т- В клешнях чер
ного рака.

БУРЕВЕСТНИК — Стрелы 
Робин Гуда. Мультсборник.

ПРОГРЕСС — Потрясаю
щий Берендеев. Операция 
«Ы» и другие приключения 
Шурика.

КОМСОМОЛЕЦ — Подхо
дим ли мы друг другу, до
рогой?

ЗНАМЯ — Загадочное по
хищение. Димо выбирает 
судьбу.

ЮЖНЫЙ — Это я убил.СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Там вдали, за 

рекой. Потоп (две серии).
СОВКИНО — Стрелы Ро

бин Гуда.
УРАЛ — Никаких проб

лем. Начало. Щит и меч (две 
серии) В зале документаль
ных фильмов Индийские 
йоги. Кто они? О матерях 
можно говорить бесконечно.

И ПОГОДА-------------------------- -
19 14 октября по области ожидается переменная облач

ность, местами небольшой снег. Ветер северо-западный 5—-10 
метров в секунду. Температура воздуха ночью — 5—10. при 
прояснениях до —15, днем 0—5 градусов.

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11. 
Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем — 58-92-41. Отдел сельской молодежи — 51-34-22 Отдел военно- 
спортивный — 51-39-09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-39. Отдел литературы и искусства — 51-28-32. Отдел информации — 51-16-81. 58-92-37. Отдел писем — 51-56-6Э Фотокорреспондент — 51-38-28,

620219 Свердловск. ГСП 
153. ул. 8 Марта В.

Редакция газеты 
• На смену!».

НС 28650 Заказ № 7441 Типография изд ва «Уральский рабочий» г. Свердловск, проспект Ленина, 49. Индекс 51050. Тираж 145 000.


